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В связи с шестидесятилетием со дня рождения и за заслуги перед Со
ветским государством наградить Председателя Президиума Верховного 
Совета РСФСР тов. Органова Николая Николаевича орденом Ленина.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР

МОСКВА, 7 марта. (ТАСС). Типо
вой проект одного из крупнейшта в 
мире конверторного цеха с агрегата
ми емкостью 100— 130 тонн выпол
нил коллектив моско'вского институ
та «Гипромез». Годовая производи
тельность 100-тонного когевефтера 
значительно выше любой мартенов
ской печи. А таких агрегатов в но-

венной стали различных марок.
По подсчетам экономисто-в, іптми- 

тельстао конвертерного цеха обой
дется дешевле мартеновского. Преду- 
сматртгоается высокая степень меха
низации и автоматизации всех про
цессов.

Сейчас коллектив «Гятромеза» 
присттшил к проектированию само-
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вом цеху намечено установить три. 
Они будут производить в год свыше 
двух миллионов тонн высококачест-

го крупного в мире конверте;№ого 
цеха с агрегатами емкостью 200— 
250 тонн каждый.

Совещание передовиков сельского хозяйства Западной и Восточной Сибири
НОВОСИБИРСК. 7 марта. (ТАСС).
Славится Урал горами, а Сибирь—  

просторами. Несметные ее богатства 
—  уголъ, руду, лес, минералы, энер
гию рек привел в действие советский 
народ. Но не только этим известен 
благодатный край. Издавна в народе 
о нем говорили: земли в Сибири — 
неэпроворот, паши —  где лучше, 
паси —  где любче! В наше время 
земли эти нашли настоящего хозяи
на. По воле партии колхозы и совхо
зы подняли к  жизни свыше 10 мил
лионов гектаров плодородных сибир
ских целинных черноземов, Родина 
уже получила с них более двух мил
лиардов Щ'дов товарного зерна! Но 
Сибирь —  это и масло, и мясо, и мо
локо, и шерсть. В развитии этих от
раслей также немало сделано слав
ными тружениками полей и ферм.

С новыми заботами и думами на 
большой всесибирскйй совет по сель
скому хозяйству съехались передо
вые колхозники и колхозницы, рабо
чие и работницы совхозов, председа
тели колхозов и директора совхозов, 
специалисты и ученые, руководители 
сельскохозяйственных органов, пар
тийные, советекпе, профсоюзные и 
комсомольские работники Алтайского 
и Красноярского краев. Новосибир
ской, Омской, Иркпекой, Кемеров
ской. Томской, Тюменской и Читин
ской областей. Бурятской и Якут
ской автономных респуб.тик и Ту
винской автономной области.

Среди де.тегатоъ —  богатыри ал
тайской земли, механизаторы Гав
риил Буханько, Александр Беккер. 
Афанасий Чибисов, омская свинарка 
Татьяна Перешивко, забайкальские 
чабаны Даржи Дагдомов и Тудуп 
Туши нов, иркутский кукурузовод 
Андрей Ба.’П'шкин, якутский овоще
вод Дмитрий Сивцов. И в помыслах

каждого из двух тьісяч участников 
совещания, собравшихся в помеще
нии Новосибирского театра оперы и 
балета, одно: как лучше претворить 
в жизнь исторические решения ян
варского П.денума ЦК КПСС, вскрыв
шего новые неисчерпаемые резервы 
дальнейшего развития сельского хо
зяйства, как устранить имеющиеся 
недостатки в своей работе и быстрее 
двинуться вперед.

В работе совещания участвует 
Первый секретарь ЦК КПСС. Предсе
датель Совета Мпнистров СССР това
рищ Н. С. Хрущев. На совещании 
присутствуют заместитель председа
теля Бюро ЦК КПСС по РСФСР 
Г. И. Во.рояов, Председатель Совета 
Министров РСФСР Д, С. Полянский. 
В нем принимают участие заведую
щие отделами ЦК КПСС Л. Ф. Иль
ичев и И. С. Панькйн, главные ре
дакторы газет; «Правда»— И. А. Са- 
тгоков, «Известия» —  А. П. Аджу- 
бей, «Сельская жизнь» —  В. И. По
ляков, министр сельского хозяйства 
РСФСР В. П. (Зотников. министр за
готовок РСФСР Т. А. Юркин, главный 
редактор газеты «Советская Рос
сия» К. И. Зародов.

Собравшиеся в театре передовые 
люди Сибири бурны.ми аплодисмента
ми встречают появление в президиу
ме Н. С. Хрущева, а также Г. И. Во
ронова, Д. С. Полянского, руководя
щих работников областей, краев и 
автономных республик, мастеров 
земледелия л животноводства.

По поручению Бюро ЦК КПСС по 
РСФСР и Совета Министров Россий
ской Федерации совещание открыл 
Д. С. Полянский. Совещание обсуж
дает вопрос о мерах по да.тьнейшему 
увеличению производства продуктов 
сельского хозяйства в колхозах и 
совхозах Сибири.

Сто миллионов пудов зерна—  
вклад новосибирцев

Слово предоставляется секретарю 
Новосибирского обкома К П ^  Ф. С. 
Горячеву, Он говорит, что всем нам 
сегодня радостно оттого, что в рабо
те нашего совещания принимает уча
стие Первый секретарь Центрального 
Комитета нашей партии. Председа
тель Совета Министров СССР Никита 
Сергеевич Хрущев.

За последние годы, заявляет ора
тор, колхозы и совхозы Сибири шаг
нули далеко вперед. Но производство 
сельскохозяйственной продукции все 
еще отстает от возросших потребно
стей страны.

После январского Пленума ЦК 
КПСС новосибирские колхозы и сов
хозы разработали мероприятия по 
улучшению структуры посевных 
площадей, повышению культуры 
земледелия, увеличению производст
ва зерна, мяса, молока и других про
дуктов.

Резко возрастут площади под ячме
нем, зернобобовыми, гречихой, про
сом. Распашка малопродуктивных 
лугов и пастбищ позволит освоить 
еще 100 тысяч гектаров новых зе
мель. В текущем году государству 
будет ігродано 100 миллионов пудов 
зерна —  на 22 миллиона пудов 
больше, чем в прошло.м году,

Бьктрое развитие животноводства 
будет обеспечено увеличением пого
ловья коров на 50 тысяч, для чего 
сейчас уже отобрано в колхозах и сов
хозах 80 тысяч те.ток от высокопро
дуктивных животных. Государству 
будет продаію 605 тысяч тонн моло
ка ^  на 72 тысячи тонн больше, 
чем в прошлом году. Вокруг Новоси
бирска, города с миллионным населе
нием, сообщает тов. Горячен. 55 кол
хозов и совхозов будут специализи

рованы по молочному животноводст
ву. Эти хозяйства вполне смогут 
дать столько молока, сколько его не
обходимо городу.

Будет увеличено производство мя
са. На отгул и откорм новосибирские 
колхозы и совхозы выделяют 240 
тысяч голов крупного рогатого скота, 
300 тысяч свиней, много овец. Это 
позволит увеличить продажу мяса го
сударству. В 76 хозяйствах уже орга
низованы Зѵо.мплексные специализи
рованные .бригады по выращиванию 
поросят, откорму свиней я производ
ству кор-мов. В 63 колхозах создают
ся новые птицеводческие фермы.

Большое внимание уделяется ши
рокому внедрению передового опыта 
в практику колхозов и совхозов. По 
примеру владимирцев, в 24 хозяйст
вах области организовано беспривяз
ное содержание скота. В тех же поме
щениях теперь размещается на 40 
процентов коров больше, а число об
служивающих доярок сократилось на
половину. В 32 хозяйствах введено 
бесстаночное содержание свиней.

Чтобы обеспечить прочную кормо
вую базу, колхозы и совхозы решили 
посеять 350 тысяч гектаров к^тсуру- 
зы, получіпъ по 300 центнеров зеле
ной массы с гектара. Вырастіт пло
щади и под сахарной свеклой и дру
гими кормовьгаи культурам!!.

Оратор подчеркивает решающее 
значение правильной расстановки 
кадров, их воспитания и умелого ис
пользования. После январского Пле
нума ЦК КПСС на отчетно-выборных 
собраниях десятки специалистов из
браны председательш колхозов. Зна
чительное количество опытных ра
ботников стали руководителями 
бригад и ферм.

Резервы алтайской целины
Секретарь Алтайского крайкома 

партии Н. Г. Пысин в своем выступ
лении говорит:

—  Трудящиеся Алтая восприняли 
решения январского Плеягума ЦК 
КПСС как боевую программу даль
нейшего подъема сельского хозяйст
ва. На новосибирское совещание пос
ланцы Алтая приехали с чувством 
большой ответственности за устране
ние недостатков в развитии сельского 
хозяйства и расширение производст
ва продуктов.

В этом году намечено поднять до
полнительно 100 тысяч гектаров це
лины. А за три года в севообороты 
будет включено 300 тысяч гектаров 
новых земе.ть, главным образом в 
предгорных и лесостепных районах.

Большое место в сообщении уде
ляется возделыванию бобовых куль
тур и кукурузы. К 1963 году 
кормовые бобы займут 500 —  600 
тысяч гектаров. Намечены смешан
ные посевы кукурузы и бобов. «Коро
лева полей» займет в нынешнем году 
770 тысяч гектаров. Впервые в ны
нешнем году колхозы и совхозы бу- 
д>т выращивать 30 тысяч гектаров 
сахарной свеклы на корм скоту.

Колхозы и совхозы Алтая уверенно 
переходят на пропашную систему по
леводства. В этом году пропашными 
культурами будет засеяно около од
ного миллиона гектаров, а через два 
года —  два миллиона. Это заменит 
чистые пары и позволит засевать до 
40 процентов пшеницы по пропаш
ным предшественникам, что даст до
полнительно 30 —  35 миллионов пу
лов хлеба.

Вскрывая резервы увеличения 
производства зерна, тов. Пысип сооб
щает о замене устаревших сортов вы- 
соЕоурожайнымі! сортами пшениц 
«скала», кліотестенс-758», кхарь- 
ковская-46», а также новыми сорта
ми, выведенными алтайскими селек
ционерами. Полная смена сортов к 
1963 году обеспечит рост валового 
сбора пшеницы в крае на 50 миллио
нов пудов.

По инициативе передовых механи
заторов партийные организации края 
ведут серьезную работу по оконча- 
тельиовгу искоренению обезлички 
земли, наносящей вред сельскому хо
зяйству. Уже сейчас в колхозах и 
совхозах создано 5.506 механизиро
ванных отрядов по зерновым культу

рам, около четырех тысяч отрядов по 
кукурузе и около двух тысяч отрядов 
по возделыванию сахарной свеклы. 
За отрядами закреплены земли. Со
ставляются агрономические паспорта, 
технологические карты. Механизато
ры изучают агротехнику. Внедряется 
новая система оплаты труда в зави
симости от урожая.

Алтай в нынешнем году сдаст госу
дарству 270 миллионов пудов зерна. 
185 тысяч тонн мяса, 673 тысячи 
тонн молока, 9.200 тонн шерсти, 
преимущественно тонкерунной, и 114 
миллионов яйп, заявляет тов. Пысин. 
Па фермах колхозов и совхозов пого
ловье крупного рогатого скота возрас
тет до 1.350 тысяч голов, а дойное 
стало составит 500 тысяч коров. Ш и
рокое применение наш.то строительст
во арочных помещений для скота. В

яьгаепгаем году полностью будет осу
ществлена машинная дойка коров.

Заканчивая свое выступление, 
тов. Пысин рассказывает о помощи 
промышленных предприятий Алтай
ского края селу. Машвностроителн 
обязались вьтустйть 2 тысячи трак
торов сверх плана, тысячи доильных 
машин, плугов, много тракторного 
электрооборудования и другой сель
скохозяйственной техвитси. Трактор
ный завод готовится вьгаустить пер
вую партию скоростных тракторов 
.мощностью 100 лошадиных сил. На 
заводах идет деятельная подготовка 
механизаторских кадров. В битве за 
большой хлеб будет участвовать 
7.500 комбайнеров и трактористов, 
которые сейчас проходят подготовку 
на курсах, і

Внедряются новые методы 
организации труда

За последние годы в сельском хо
зяйстве вашей республики произо
шли серьезные изменения, заявил 
В, Р. Филиппов —  секретарь Бурят
ского обкома партии. Вместо мало
мощных хозяйств создано более 20 
совхозов и свыше 100 крупных кол
хозов. Они владеют двумя миллиона
ми голо® скота, ігмеют более шести 
тысяч тракторов и другую сельскохо
зяйственную технику.

Освоение трехсот тысяч гектаров 
целины и залежных земель позволи
ло довести пахотные площади до 
восьмисот тысяч гектаров. В резуль
тате производство зерна увеличилось 
на 35 процентов. Раньше в Бурятии 
не сеяли пшешщу, а довольствова
лись только ячменем и просом. Сей
час многие хозяйства получают высо
кие люжаи зерновых.

Тов. Филиппов говорит, что живот
новоды республики довели стало овец 
до 1,5 миллиона голов, что теперь го
сударству они сдают тонкую я полу- 
тонкуго шерсть, вместо грубой.

Прекрасным примером, иллюстри
рующим успехи бурятских животно
водов, являются достижения передо
вых доярок. Еще не так давно обыч
ные надои от каждой коровы в Буря
тии не превышали 500 литров. А вот 
доярки учебно-опытного хозяйства 
сельскохозяйственного института 
Т. Г, Игумнова и  3. Г. Максимова из 
года в год получают в среднем от 
каждой коровы по пять л более тысяч 
литров молока.

Серьезное внимание уделяет тов. 
Филиппов в своем выступлении воп

росам внедрения новой системы опла
ты труда в колхозах и совхозах рес
публики. которая дает возможность 
шире привлечь колхозников и рабо
чих совхозов к  активной работе в 
различных отраслях сельскохозяйст
венного производства. Оратор сообща
ет, что в хозяйствах укрупнены ота
ры. В них теперь насчитывается по 
две три тысячи овец. Хозрасчет
ные бригады сами заготавливают кор
ма. Оплата труда производится не за 
отдельно вьптолнеиную работу, а за 
конечные результаты труда. Создают
ся также хозрасчетные полеводческие 
бригады. Трактористы и механизато
ры буд}*? получать оплату в зависи
мости от выращенного урожая.

Оратор подчеркивает, что Бурятия 
имеет хорошие возможности для даль
нейшего расширения производства 
зерна и копмов для животноводства. 
Будут резко сокращены посевы овса 
и других малоурожайных культур, а 
площади под кукурузой расширяются 
почти в два раза. Под пшеницу выде
ляется 250 тысяч гектаров вместо 
170 тысяч, как намечалось ранее. 
Почти в три раза увеличатся посевы 
ячменя.

Подсчитав свои возможности и ре
зервы, труженики сельского хозяйст
ва республики, заявил В. Р. Филип
пов, берут обязательство увеличить 
за год продажу государству мяса на 
15 процентов, молока —  на 17 про
центов, увеличить поголовье крупно
го рогатого скота на восемь процен
тов, коров —  на 22 процента.

Область больших возможностей
Слово предоставляется первому 

секретарю Иркпекого обкома КП<Х
С. Н. Щетинину,

За последнее время, говорит он. 
область получила большое индустри
альное развитие. В огромных масшта
бах ведется здесь строительство ^ о -  
мышленных предприятий. В связи с 
этим быстро растет население городов 
и рабочих поселков. Расчеты показы
вают. что для полного удовлетворения 
потребностей населения в продуктах 
питанітя область должна производить: 
зерна 1.700 тысяч тонн, картофеля—  
720 тысяч тонн, овощей —  160 ты
сяч тонн, мяса в убойном весе —  
103 тысячи тонн, молока —  600 ты
сяч тони, яиц —  280 миллионов 
штук.

Руководствуясь постановлением 
январского Пленума ЦК КПСС и ука- 
запиямп Н. С. Хрущева о необходимо
сти дальнейшего зтзеличения произ
водства и заготовок сеѵтьскохозяйст- 
венных продуктов, колхозы и совхо
зы области приняли на себя обяза
тельство —  полупить в этом году 
среднѴй урожай зерновых культур по 
15 центнеров с гектара, зеленой мас
сы кукурузы —  по 300 центнеров, 
произвести мяса на 32 процента 
больше, чем в прошлом году, молока 
—  на 20 процентов и яиц — на 57 
процентов.

Говоря о мерах, которые должны 
обеспечить вьшолнение принятых 
обязательств, С. П. Щетинин указы
вает, что в этом году в области наме
чается расширить посевы зерновых 
культур на 80 тысяч гектаров за счет 
сокращения т»гстых паров и посевов 
овса на зеленый корм. Расширяются 
посевы гречихи, гороха, кукурузы. 
Кукурузой в этом году будет засеяно 
140 тысяч гектаров. 10 тысяч гекта
ров отводятся под сахарную свеклу. 
Эта культура в условиях Иркутской 
области новая, но. как показывает 
опыт, при хорошей агротехнике она 
дает с каждого гектара по 2:00— 250 
центнеров корней.

Индустриальному Кузбассу — 
обилие продуктов

Рациональное и эффективное ис
пользование земли для нас приобре
тает особое значение, сказал секре
тарь Кемеровского обкома партии 
Л. И. Лубенников. Ведь в области вы
соко развита промышленность. Поэто
му главную свою задачу по выполне
нию решений январского Пленума ЦК 
КПСС областная партийная организа
ция видит в том, чтобы получать с 
каждого гектара угодий больше про
дуктов.

Уже в текущем году намечено уве
личить валовой сбор зерна и кормо
вых культур, без чего нельзя успеш
но развивать животноводство. Земля 
в Кузбассе хорошая, и она может 
обеспечить обилие продуктов для го
родов и рабочих поселков области. Об 
этом говорит опыт передовиков. Де
сятки колхозов и совхозов из гола в 
год при любых погодных условиях 
получают 17 —  20 и более центне
ров зерновых культур с гектара.

Вместе с зерновыми культурами и 
кукурузой на силос решили взяться 
за возделывание сахарной свеклы. В 
этом году, говорит оратор, намечается 
посеять ее 20 тысяч гектаров и полу
чить с каждого гектара не менее 150 
центнеров корней. О том, что такая 
задача нам посильна. подтверждает 
практика возделывания сахарной 
свеклы в хозяйствах нашей области в 
прошлом РОДУ. Мноряе из них получи
ли урожай но 175 —  200 центнеров 
корней с гектара. Причем, процент 
сахара в свекле, которая растет на 
сибирской земле, выше, чем на Ук
раине, Кубани и в' центральной чер
ноземной полосе. Сахарная бвекла и

j кукуруза помогут создать прочную 
j кормовую базу.
j Чтобы обеспечить в ближайшее 
• время трудящихся городов молоком, 
I нам предстоит за два года в пригород- 
' н ы і районах удвоить количество ко- 
I ров. Намечено создать 25 — 30 круп- 
: ных птицеводческих ферм, что поэво- 
! лит снабжать трудящихся яйцами и 
; птичьим мясом. Предусматривается 
также большой рост поголовья сви
ней и овец.

Оратор рассказывает об укрепле
нии кадров в колхозах и совхозах. В 
животноводство за последнее время 
направлено более полутора тысяч 
коммі-нистов и комсомольцев. Заведу
ющими фермами, бригадирами живот
новодческих бригад назначено 170 
женщин, которые взялись за наведе
ние порядка на своих участках. По
ставлена задача заменить всех нера
дивых людей более способными и доб
росовестными работникг:.!и.

Большую помощь селу по электри
фикации и механизации животновод
ческих ферм оказывают предприятия. 
В нынешнем году промышленность 
Кузбасса даст сельскому хозяйству 
также 750 тысяч тонн азотистых 
удобрений.

Работники сельского хозяйства Ке
меровской области, заявляет тов. Лу
бенников, взяли обязательство в 
1961 год>' продать государству двад
цать с лишним миллионов пудов зер
на, более пятидесяти тысяч тонн мя
са, 253 тысячи тонн молока и почти 
в полтора раза больше прошлогоднего 
—  яиц.

Выполнить обязательство 
дело чести

Для улучшения снабжения город
ского населения овощами, в поймах 
рек Ангары, Китоя, Куды и других 
подобрано более двух тысяч гектаров 
плодородных земель, на которых ор
ганизуется возделывание овощных 
культур. Кроме того, намечается оро
шение части земель в степных райо
нах Бурятского Усть-Ордынского на
ционального округа.

Дальнейший рост сбора зерна на
мечается осуществить за счет расши
рения посевных площадей до одного 
миллиона гектаров и увеличения уро
жайности до 17 центнеров с гектара. 
Решено дополнительно освоить 300 
тысяч гектаров новых земель, из них 
60 тысяч гектаров будут распаханы 
уже в этом году.

В области поставлена задача с вес
ны будущего года перейти к  посеву 
зерновых культур только сортовыми 
семенами местных высокоурожайных 
сортов, таких, как «скала», «иркут- 
ская-49» и другие. В более широких 
размерах будут применяться органи
ческие и минеральные удобрения. В 
этом году на площади в 100 тысяч 
гектаров вносится аммиачная вода. 
что__ должно обеспечить высокий уро
жай кукурузы’, свеклы, овощей.

Дальнейшее укрепление кормовой 
базы позволит добиться. роста пого
ловья скота. Иркутские животноводы 
приняли обязательство увеличить 
численность коров на 16,5 процента.

Добиваться нового подъема сель
скохозяйственного производства кол
хозам и совхозам помогают коллекти
вы промышленных предприятий и 
строек, говорит оратор. Их силами 
изготавливаются доильные агрегаты, 
сборные арочные конструкции 
скотных дворов, запасные части ма
шин. На предприятиях без отрыва от 
производства обучается более двух 
тысяч трактористов и комбайнеров, 
которые будут работать на полях в 
оериод убоіжя урожая.

После исторических решений сен
тябрьского Пленума ЦК КПСС (1953 
года), говорит секретарь Краснояр
ского крайкома КПСС А. А. Кокарев, 
в крае освоено 1.236 тысяч гектаров 
целинных и залежных земель. Это да
ло возможность увеличить заготовки 
зерна почти в два раза. Однако за по
следние годы в крае снизилось произ
водство зерна. Низкий урожай зерно
вых получен в іганувшем году и не 
вьшолнен государственный план хле
бозаготовок. За это на янва'рском Пле
нуме ЦК краевая партийная органи
зация подверглась справедливой кри
тике.

В этом году партийная организа
ция ставит задачу увеличить урожай
ность зерновых культур на три— че
тыре центнера с гектара, что позво
лит продать государству 88 миллио
нов пудов, или на 50 процентов боль
ше прошлогоднего. Для решения этой 
задачи создаются механизированные 
бригады и звенья, 85 процентов пло
щади будет засеяно сортовыми семе
нами. Одним из важнейших резервов 
увеличения производства зерна яв
ляется дальнейшее освоение целин
ных и залежных земель. В текущем 
году колхозы и совхозы освоят 120 
тысяч гектаров новых земель, а до 
конца семилетки —  610 тысяч гек
таров.

Край, продолжает тов. Кокарев. 
успешно справляется с заданиями по 
заготовкам животноводческой продук
ции. Но социалистические обязатель
ства по производству мо.іока и мяса 
в минувшем году красноярцы не вы
полнили. Мало производится живот
новодческой продукции на сто гекта
ров сельскохозяйственных угодий.

Дальнейшее развитие животновод
ства и повышение его продуктивно
сти будет зависеть от создания проч
ной кормовой базы. Основой же ее 
тов. Кокарев считает кукурузу. Посе
вы этой культуры за последние годы 
расширены. Сейча<; создано 1.700 ме
ханизированных кукурузоводческих 
звеньев. Многие из них добились хо
роших результатов. Колхоз имени 
Щетинкйна Ермаковского района на 
площади 400 гектаров собрал по 750 
центнеров зеленой массы кукурузы. 
Звено Н. Ф. Бочкарева из колхоза 
«За коммунизм» Шушенского района 
на площади 100 гектаров получило 
по 1.500 центнеров зеленой массы. 
Механизаторы края поставили задачу 
вырастить кукурузу без ручного тру
да на площади 280 тысяч гектаров и 
получоть урожай 300 центнеров с 
гектара. На площади 35 тысяч гекта
ров решено вырастить кукурузу в по
чатках.

Далее тов. Кокарев отметил боль
шое значение сахарной свеклы как 
кормовой культуры. Возделыванием 
ее на корм скоту колхозы и совхозы 
края занимаются уже два года. Свек
ловоды намечают посеять свеклы 27 
тысяч гектаров и вырастить урожай 
не менее 180 центнеров с гектара.

Предстоит проделать большую ра
боту по сооружению животноводче
ских помещений. В этом году будет 
возведена тысяча по.мещений из сбор
ного железобетона арочного типа.

В заключение тов. Кокарев заверя
ет ленинский ЦК и Советское прави
тельство. что трудящиеся края не по
жалеют сил в борьбе за дальнейший 
подъем сельскохозяйственного произ
водства. достойно встретят XXII 
съезд КПСС.

Бороться за кукурузу и сахарную 
свеклу, как за хлеб!

На трибуне —  секретарь Омского 1 
обкома партии Е, П. Колущинский. | 
Он говорят о том, что, подобно ТО'МУ, I 
как освоение сибирской целины поз-| 
волило сделать область крупным по-' 
ставщиком зерна, точно так же внед
рение кукурузы на омских полях 
явилось основой увеличения произ
водства продуктов животноводства. 
Оратор приводит убедительный при
мер: за последние годы, когда омичи 
стали возделывать кукурузу, надои 
от коровы в области поднялись на 
тысячу килограммов. Увеличение 
производства этой ценной культуры 
и сахарной свеклы развертывается 
так же, как борьба за хлеб— основ
ную продовольственную культуру ом
ского Прииртышья. Нынче кукуруза, 
например, займет полмиллиона гекта
ров. На умелое ее возделывание си
биряков вдохновляет замечательный 
пример прославленного мастера-ком
байнера Семяновского совхоза. Героя

Социалистического Труда М. Д. Ман
ника. который в прошлом году одрн 
вырастил по 631 центнеру кукурузы 
с початками на площади 150 гекта
ров.

Большое внимание тов. Колущин
ский уделяет пересмотру структуры 
посевных площадей, внедрению вьгсо 
коурожайных сортов, увеличению по
севов проса, бобовых я других куль
тур за счет сокращения посевов ма
лоурожайных культур. Посевы горо
ха в смеси с викой нынче займут 300 
тысяч гектаров.

Намечаемые пути создания проч
ной кормовой базы позволят устра
нить очень серьезные недостатки в 
производстве мяса, молока, шерсти, 
росте стада. Огромную роль в увелИ' 
чении производства этих продуктов, 
отмечает выступающий, сыграет соз
дание в области крупных специали
зированных хозяйств, которые дают 
гораздо больше продукции и более де

шевой, чем сотни ме.иѵлх ферм. В зо
не Омска, в частности, будут созданы 
дополнительные молочные хозяйства, 
которые полностью обеспечат моло
ком растущее население этого круп
нейшего индустриального центра.

В городах и селах ком?«уінисты об
ласти разве-рнули большую деятель
ность по подбо'ру и правильной рас
становке работников в сельском хо
зяйстве. На предприятиях готовятся 
тысячи трактористов, комбайнеров, 
которые в страдную пору весенне- 
летних и осенних работ будут тру
диться на полях.

Тов. Колущинский говорит о том, 
что труженики полей и ферм решили 
нынче довести валовой сбор зерна до 
двухсот миллионов пудов, продать 
го'сударству 680 тысяч тонн молока. 
125 тысяч тонн мяса. Это значитель
но больше, чем в прошлом году. Ора
тор заверяет Центральный Комитет 
Коммунистической партии, что тру
дящиеся Омской области не пожале
ют своих сил, вьтолпят взятые обя
зательства и этим достойно встретят 
XXII съезд КПСС. *«

Затем выступил первый секретарь 
Томского обкома КПСС И. Т. Марчен- 
но.

Выступление его пуб.чикуется на 
2-й странице.

Новая жизнь 
пришла на землю 

Тувы
—  Новая жизнь пришла на нашу 

землю. Тысячеѵлетиями кочевали ту
винцы-араты, жили в кибитках и 
берестяных чумах. А ньгае в пустьш- 
ных некогда степях возникли горо
да, населенные пункты, промышлен
ные предприятия, —  говорит С. То
ка —  секретарь Тувинского обкома 
партии.

Характеризуя огромные преобра
зования, происшедшие в Туве за по
следние полтора десятилетия, тов. 
Тока подчеркивает, что бывшие ко
чевники успешно занимаются зем
леделием. В ближайшие годы посев
ные площади в области достигнет 
450 тысяч гектаров. Будут освоены 
новые массивы земель, повысится 
агрикультура. Уже в этом году госу
дарству до.тжно быть продано шесть 
миллионов пудов зерна.

Важное значение придается укре
плению кормовой базы. В полтора 
раза расширятся за год посевы куку 
рузы на силос. Выращивание этой 
культуры поручается ме.ханизирован- 
ным звеньям. Передовые механизато
ры области получают по 500— 600 
центнеров зеленой массы кукурузы 
с гектара.

Заготовка кормов, использование 
достижений науки в животноводстве 
позволяют увеличивать производство 
мяса, молока, шерсти. Оратор назы
вает имена передовых доярок, чаба
нов, которые успешно выращивают 
овец, увеличивают надои молока. Он 
подчеркивает, что опыт новато'ров, 
правильная расстановка ладей в 
колхозах и совхозах, умелая работа 
партийных организаций обеспечат 
получение высоких урожаев сель
скохозяйственных культур и повы
шение продукции животноводства в 
условиях Тувы.

По примеру бурятских и читин
ских животноводов, говорит тов. То
ка, мы вводим новую форму органи
зации труда в овцеводстве —  меха
низированные овцеводческие брига
ды. Это как раз та прогрессикгая 
форма организации и оплаты труда, 
о которой говорил тов. ФііЛШШОВ, 
выступивший сегодня на совещааіии. 
Создание таких механизированных 
бригад позволит ликвидировать обез
личку в обеспечении овец коішами, 
внедрить .хозрасчет и, как следствие 
этого, снизить себестоимость .мяса 
и шерсти. Это позволит также улуч
шить быт чабанов, их культурное 
обслуживание. Большие резервы для 
развіггия овцеводства тов. Тока ви
дит в организации зимнего окота. Он 
считает, что в ближайшие годы впол
не реальной задачей является дове
дение маточного поголовья овец до 
65 процентов от общего стада. Серь
езное значение имеет правильная ор
ганизация нагула скота. Для этого 
еще шире будут использоваться даль
ние пастбища.

Оратор ставит вопрос о необходи
мости обводнения 2.800 тысяч гек
таров безводных пастбищ. Если это 
будет сделано, то область сможет по
лучать дополнительно 7 — 8 тысяч 
тонн мяса и не менее одной тысячи 
тонн шерсти.

Мы, говорит С. Тока, подсчитали 
свои возможности и пришли к  выво
ду, что уже в этом году наша об
ласть может продать государству 18 
тысяч тонн мяса и 15 тысяч тонн 
молока —  значительно больше, чем 
в прошлом году.

(Окончание на 2-й стр.).
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Г Л С Ц В Е Т Л И ,  З Е М Л Я  С И Б И Р С К Л Я !
Выступление секретаря Томского обкома КПСС 
тое. И. Т. Марченко ка совещании передовиков 

сельского хозяйства Сибири

(Окончание. Начало на 1-й стр.).

Колхозам и совхозам — 
квалифицированные кадры

Кріггичесм оценивает недостатки 
в сельском хозяйстве Тюменской об
ласти секретарь областного комитета 
партии В. В. Косов. Он заявляет, что 
причина невыпо.хнения планов про
дажи государству хлеба и молочных 
продуктов —  в низком уровне орга
низаторской работы.

Как подчеркнул тов. Косов, тюмея- 
цы видят пути преодоления недоче
тов и приложат все силы, чтобы уже 
в нынешнем году обеспечить подъем 
сельскохозяйственного производства.

Во всех колхозах и совхозах, в 
каждой бригаде и животноводческой 
ферме разработаны мероприятия по 
лучшему использованию земли, тех
ники, внедрению опыта передовиков 
и приняты конкретные социалисти
ческие обязательства.

В марте завершится ремонт техни
ки для весенних полевых, работ. 
Треть хлебов намечается посеять се
менами раннеспелых и ереднеспе^лых 
сортов. В этом году пшеница займет 
64 процента всех зерновых посевов .̂ 
Расширятся площади под озимой 
рожью, і^ечй-хой, просом и горохом. 
Серьезное внимание обращается на 
возделывание кукурузы. Впервые в 
области начнут сеять сахарную свек
лу на корм.

В этом году планируется полу
чить в среднем не менее 12 центне
ров зерновых с гектара, продать го

сударству 36 миллионов пудов хле
ба. Будет освоено за год 115 тысяч 
гектаров новых земель, а до конца 
семилетки —  500 тысяч гектаров.

Как отмечает оратор, опыт лучших 
животноводов, а их в области нема
ло, говорит о больших возможностях 
для развития животноводства. По
ставлена задача продать государству 
в этом году 70 тысяч тонн мяса и 
353 тысячи тонн молока.

Серьезное внимание областная 
партийная организация, подчеркива
ет тов. Косов, уделяет укреплению 
колхозов и совхозов руководящими 
кадрами. Более половины председате
лей колхозов и 75 процентов дирек
торов совхозов имеют высшее, неза
конченное высшее и среднее образо
вание. Для повышения специальных 
знаний р)-ководящйх работников ор
ганизована широкая сеть заочного 
обучения и курсовая подготовка. В 
Тюменском сельскохозяйственном ин
ституте н сельскохозяйственных тех
никумах заочно учатся более 600 че
ловек. На базе опытного хозяйства 
сельскохозяйственного института ор
ганизованы курсы по подготовке ру
ководящих колхозных и совхозных 
кадров.

Тов. Косов заявляет, что трудя
щиеся Тюменской области обеспечат 
досрочное выполнение заданий треть
его года семилетки.

Главное внимание- 
развитию овцеводства

(Секретарь Читинского обкома пар
тии А. И. Козлов отметил, что ком
мунисты Забайкалья приняли близко 
к  сердцу критические замечания, ко
торые были сделаны в адрес области 
на январском Пленуме ЦК КПСС. 
Сейчас партийная организация моби
лизует трудящихся на досрочное вы- 

: полнѳние обязательств. В этом году 
намечается продать государству хле
ба на 60 процентов, мяса —  на 2, 
молока —  на 34 л шерсти —  на 9 
процентов больше прошлогоднего.

Главное в-нимание, говорит далее 
выступающий, уделяется ведущей 
отрасли сельского хозяйства области 
—  овцеводству. Мы должны резко 
увеличить поголовье овец. К  1964 
году их будет пять миллионов. Это 
даст возможность сдавать до 75— 
80 тысяч тонн баранины в год.

Чтобы добиться таких результатов, 
необходимо изменить организацию 
труда в овцеводстве. Предполагается, 
в частности, создать комплексные 
механизированные бригады, которые 
будут обслуживать крупные отары 
овец. Эти бригады будут заготавли
вать сами корма. В местах стоянки 
отдры вводятся прикошарные сево
обороты, которые включат в себя по

сев зерновых культур на фураж і 
кукурузы на силос.

Одновременно с развитием овце
водства принимаются и другие меры 
по увеличению производства мяса. 
Раньше считалось, что в условиях 
Забайкалья кр^тшый рогатый скот 
достигает мясных кондиций лишь в 
возрасте не менее трех лет. За по
следние два года передовые люди оп
ровергли эту практику. Они органи
зовали откормы молодняка. Годова
лые телята достигают 300 кило
граммов и более.

Пересматривая планы «а 1961 год 
и последующие годы, сообщает даль
ше тов. Козлов, мы особое внимание 
уделили кукурузе. Она дает весьма 
высокие урожаи в Забайкалье. На
мечено посеять кукурузы 95 тысяч 
гектаров и собрать 300 центнеров 
зеленой массы с гектара.' Имеется 
много примеров, когда колхозы полу
чают по 450— 500 центнеров, а тов. 
Лисичников из колхоза «Первое 
мая» Шилкинекого района —  участ
ник нынешнего совещания— в прош
лом году на площади сто гектаров 
собрал по 1.100 центнеров зеленой 
массы с гектара.

За новый подъем сельского 
хозяйства алмазного края

Как и весь советский народ, ска
зал секретарь Якутского обкома 
КПСЮ С. 3. Борисов, труженики рес
публики преисполнены решимости 
работать еще лучше, достойно встре
тить X I I I  съезд КПСС. Коллектив 
алмазников, пересмотрев свои обяза
тельства на семилетку, решил уже в 
этом году і'величіргь добычу алмазов 
в полтора раза. За досрочное завер
шение плана третьего года семилет
ки соревнуются горняки слюдяной, 
зо.дотодобіівающей и оловянной про
мышленности.

Итоги работы передовых совхозов 
и колхозов говорят о значительных 
возможностях для увеличения произ
водства продуктов сельского хозяй
ства, но, к  сожалению, используют
ся они слабо. Развитие общественно
го животноводства тормозится недо
статком кормов. До сих пор не из
жит падеж скота.

Пос.іе январского Пленума ЦК 
КПСС, продолжает тов. Борисов, в 
республике разработаны мероприя
тия по созданию устойчивой кормо
вой базы для животноводства. П.че- 
ются огромные площади для произ
водства кормо-в. К  этим зем.тям нуж
но только приложить руки. До конца 
семилетки планируется провести рас
чистку и орошение 230 тысяч гекта
ров лугов, в том числе в этом году 
расчистить 45 тысяч гектаров. Для 
выполнения этих работ республика 
нуждается в мелиоративной и другой

Сообщения руководителей областей 
закончены. Выступивший затем ди
ректор совхоза «Алтайский» Алтай
ского края. Герой Социалистического 
Труда Г. А. Фромов начал свою речь 
с рассказа о происшедших в сель
ском хозяйстве изменениях.

Наш совхоз, говорит он, до освое
ния целинных земель продавал госу
дарству 200— 300 тысяч пудов зер
на. Па фермах было 580 коров и не
большое стадо свиней. Сейчас это 
крупное многоотраслевое хозяйство. 
В I9 6 0  году совхоз продал государ
ству один миллион пудо® зерна, 
произвел более 7 тысяч центнеров 
мяса, получил 33 тысячи центнеров 
молока.

Руководитель совхоза рассказал об 
<шгали.чяшііг лбптествѳцного питания.

технике, но заявки на технику удов
летворяются плохо. Тов. ирисов 
просит Совет Министров РСФСР рас
смотреть вопрос о снабжении Якут
ской АССР сельскохозяйственной 
техникой.

Суров климат Якутии. Здесь вы
падает очень немного осадков, коро
ток вегетационный период. Но не
смотря на это, земледельцы упоріно 
борются за высокие урожаи сельско- 
хозяйст.венных культур. Начата ра
бота по созданию коллективного ово
щеводства, расширению парникового 
и тепличного хозяйства, массового 
консервирования овощей. Овощей и 
картофеля намечено производить 
столыѵо, чтобы уже в нынешнем го
ду отказаться от завоза их из других 
областей, и краев страны. Собствен
ными консервированными овощами 
колхозы и совхозы Якутии будут 
снабжать геологические партии, охот
ников и оленеводов Крайнего Севе
ра.

Труженики сельского хозяйства 
Якутии обязались продать государст
ву мяса в живом весе на 14,5 про
цента больше, чем в прош.том году. 
На 8 процентов больше прошлогод
него будет продано молока, на 40 
процентов —  картофеля, на 5 про
центов —  овощей. Колхозы респуб
лики сдадут государству пушнины 
на 8 процентов больше, чем в прош
лом году.

Благодаря тому, что в столовой гото
вят вкусное и дешевое питание, до
машние хозяйки и другие члены се
мей смогли пойти р^отать на фермы, 
в строительные бригады и на кирпич
ный завод.

Несколько лет назад, говорит из
вестный в Читинской области тракто
рист А. Г. Лисичников из ко.іхова 
«1 Мая», вместе с напарником Ми
хаилом Комогорцевым мы взялись за 
возделывание кукурузы. Оба тогда 
не имели опыта в этом деле.

Однако механизатора-коммуниста 
не смутили трудности. Он рассказы
вает о том, как вместе с агрономом 
подбирали участки, затем тщательно 
обрабатьюали почву, сеяли в лучшие 
сроки и своевременно проводили 
межіуоядную обработку, подкармли

вали растения удобрениями. Труд 
звена окупается сторицей. В прош
лом году с площади 100 гектаров 
Лисичников я  его товарищи по ра
боте собрали по 1.100 центнеров зе
леной массы с каждого гектара.

Можно ли в течение одного года 
поднять надои от каждой высокопро
дуктивной коровы почти на 1.300 
килограммов? Да! —  отвечает в сво
ем выступлении новосибирская дояр
ка из Бсщского совхоза Г. С. Лыжи
на. Славная воспитанница комсомо
ла, пришедшая три года назад после 
окончания десяти классов на ферму, 
рассказывает, как удалось ей до
стичь такого результата и получить 
в прошлом году от 27 закрепленных 
за ней коров по 5.015 килограммов 
молока.

Представительница молодого поко
ления животноводов говорит о заме
чательном движении среди сельской 
молодежи под названием «Один плюс 
два», когда каждый передовик 
сельского хозяйства берет на себя 
обязательство помочь двум, а то и 
трем своим товарищам добіггься та
ких же результатов в труде, как и 
он сам. А это значит, говорит в за
ключение знатная доярка, что че
рез год —  два .многие наши труже
ники се.льсікого хозяйства будут ра
ботать так же, как сегодняшние мая
ки. А они в свою очередь добьются 
еще больших результатов и будут 
светить еще ярче, освещая путь к 
новым трудовым успехам!

На трибуне— председатель колхоза 
имени Кирова из Тюменской области 
Ф. А. Плотников. От имени колхозни
ков артели он передает Никите Сер
геевичу Хрущеву и всем участникам 
совещания горячий привет.

С первых же слов оратора чувст
вуется, что это представитель гвар
дии колхозных вожаков, за плечами 
которого большой опыт. Еще семь лет 
назад, вскоре после сентябрьского 
Пленума, артель ввела, а затем освои
ла травопольные севообороты. В ре
зультате средний урожай зерновых 
повысился до 15 центнеров с гекта
ра, а на половине площадей послед
ние два года артель собирает по 21 
центнеру.

Большое место оратор уделяет во
просам экономики. На всех рантах 
в полеводстве, животно'водстве и 
строительстве здесь действует систе
ма дополнительной оплаты труда. По
вышение материальной заинтересо
ванности обеспечивает высокую про
изводительность труда, дисциплину, 
подлинно хозяйское отношение е кол
хозному добру.

Колхоз имени Кщюва уже готов к  
весенним полевым работам. В буду
щем году решено достигнуть уро
жайности зерновых, намеченной на 
конец семилетки.

Большой интерес участников со
вещания вызвало выступление заве
дующего кафедрой микробиологии 
Красноярского сельскохозяйственного 
института И. И. Оробинского. Уче
ный открыл неизвестный науке мик
роб; получешый препарат он назвал 
«кормобактерином». При обработке 
препаратом вареного картофеля со
держание белка в нем повышается в 
двенадцать раз. Обогащаются и дру
гие малоценные, бедные белками кор
ма.

Помимо белка, говорит тов. Оро- 
бинекий, после обработки в кормах 
накап.іиваются молочная кислота, 
ценный витамин В12, являющийся 
сильнейшим стимулятором роста мо
лодняка животных, особенно поросят 
и птицы. Поросята, получавшие еже
дневно 700— 800 граммов картофе
ля с микробом, давали привес на 70 
— 90 процентов вьппе, чем поросята, 
содержавшиеся на обычных кормах.

Исключительно прост способ при
готовления бактериального корма. В 
вареный картофель или запаренную 
мякину добаівляется «кормобакте- 
рин». Микробы быстро размножаются 
и превращают кормовую массу в пол
ноценный концентрат.

Впервые выступает на таком 
большом совещании ученица десято
го класса Калачинской средней шко
лы Омской области Лена Хрущева. 
Но ей есть что сказать опытным жи
вотноводам ~  свыше 36 тысяч уток 
вырастила она летом вместе с под
ругами по звену, государству сдано 
632 центнера утиного мяса! Юная 
птичница рассказывает о том, как 
полюбилось школьникам обучение 
труду. Звено юных птицеводов, при
меняв полученные в школе знания 
по зоотехнике, больщую часть лета 
провело на озере, самостоятельно 
ухаживая за утками. Ребята вели 
дневник, куда заносили драгоценные 
крупицы первого в их жизни опыта 
общественно-полезного труда. Звено 
затратило на выращивание уток на
много меньше кормов, чем находя
щийся рядом птицеплемзавод.

Все ученики нашей школы, гово
рит Лена Хрущева, также учатся 
полезному труду. В прошлом году они 
вырастили 105 тысяч уток и кур. А 
в этом году только наше звено реши
ло вырастить 50 тысяч водоплаваю
щих птиц.

О больших трудовых делах сиби
ряков свидетельствовало высттпле- 
нце свинаря совхоза «Россия» Ха
касской автономной области А. И. 
Мякишева. Он одним из первых по
следовал примеру Ярослава Чижа. В 
минувшем году вдвоем с женой они 
откормили 2.369 свиЦей и сдали го
сударству 235 центнеров мяса. Себе
стоимость его составила 640 рублей 
за центнер в старых деньгах.

Чтобы справиться с большим 
объемом работ» свинарь овладел спе
циальностью механизатора, научив
шись управлять трактором и други
ми машинами. Для свиней он высе
вает дешевые зеленые корма. Супру
гам Мякишевым присвоено ' звание 
ударников коммунистического труда.

Свои достижения хакасский сви
нарь не считает пределом. Он взял 
обязательство в нынешнем году от
кормить 2.600 свиней. Себестон- 
мость свинины будет 30 копеек за 
килограмм.

Слово предоставляется кукурузо
воду колхоза имени Чапаева Иркут
ской области А. Т. Балушкину. 
В прошлом году он со своим напар
ником трактористом Кузнецовым по
лучил с гектара зеленой массы ку к і’- 
рузы по 570 центнеров и по 120 
центнеров початков молочно-воско
вой спелости.

Тов. Балушкйн под аплодисменты 
зала передает в президиум янтарные 
кукурузные початки. Знатный куку 
рузовод рассказывает о приемах воз
делывания кукурузы в Приангарье. 
С большим одобрением отзывается он 
о работе Иркутской сельскохозяйст
венной опытной станций, которая по
рекомендовала колхозам необходимые 
сорта, ознакомила их с агротехникой. 
Теперь уже не один кол.хоз имени 
Чапаева, а многие хозяйства Иркут
ской области будут выращивать ку 
курузу с початками.

Директор Алтайского научно-ис
следовательского института сельско
го хозяйства Г. А. Наливайко в своем 
выступлении остановился на вопро
се рационального и эффективного ис
пользования целинных земель. Он 
говорит:

—  Кукуруза на Алтае стала глав
ной, ведущей культурой в полеводст
ве не только потому, что она дает 
большое количество кормовых еди
ниц, но и потоіму, что по кукурузе 
получается самый высокий урожай 
яровой пшеницы. За четыре года в 
опытном хозяйстве янститіта }т)о- 
жай пшеницы по чистым парам со
ставил 21,9 центнера с гектара, а 
по кукурузе —  25,7 цевтаера при 
одновременном по.тучении кукурузы 
с початками молочно-фосковой спе
лости по 402 центнера. Что кукуру
за является лучшим предшеютвеюга- 
ком под яровую пшеницу по сравне
нию с чистыми ларами и зерновьии 
культурами, говорят данные 125 хо
зяйств края.

На совещании также вьгстулили 
директор совхоза «Иркутский» Ир
кутской области Я. Ф. Сугаи, брига
дир птицефермы сов.хоза «Октябрь
ский» Кемеровской области А. Т. Ти
мофеев, чабан колхоза имени Карла 
Маркса Бурятской автономной рес
публики Б. Л. Батуева, доярка сов
хоза «Луговокой» Тюменской области 
Г. М. Тюшнякова и другие.

V
8 марта совещание передовиков 

сельского хозяйства Сибири продол
жало свою работу.

Отчет о втором дне совещания бу
дет опубликован в следующем номе-, 
ре газеты.

(ТАСС).

Товарищи! Областная партийная 
организация, труженики села, обсуж
дая итоги январского Пленума ЦК 
КІ1СС, наметили конкретные меры по; 
увеличению производства и загото-' 
вок продуктов сельского хозяйства.

В прошлом году наша область вы
полнила государственный план заку
пок зерна, мяса, яиц и молока, но не 
вьшо.тнила принятых нами социали
стических обязательств. Уровень про
изводства сельскохозяйственных про
дуктов в области остается крайне 
низким. За первые два года семилет
ки в колхозах н совхозах производст
во молока возросло только на 14 
процентов, а мяса и того меньше.

Закупка молока по всем категори
ям хозяйств за это время увеличи
лась на 25 процентов я  мяса на 21 
процент.

Как совершенно справедливо ука
зано в постановлении январского 
Пленума ЦК КПСС, в Томской области 
за последние годы поголовье коров 
сократилось. За 2 года во всех кате
гориях хозяйств поголовье коров со
кратилось на 4 процента, в то время 
как в колхозах и совхозах поголовье 
коров увеличилось лишь на 5 пр‘о- 
центов.

Производство зерна в нашей об
ласти в течение ряда лет не увеличи
вается. Урожайность зерновых куль
тур остается низкой и не превышает 
9 —  10 центнеров с гектара.

Во многих хозяйствах еще не соз
дано прочной кормовой базы.

После январского Пленума ЦК 
КПте в свете новых задач, постав
ленных партией по. дальнейшему раз
витию сельского хозяйства, колхоз
ники. рабочие совхозов, специалисты 
сельского хозяйства приняли социа
листические обязательства на 1961 
год.

В этом году областью будет прода
но государству 24 тысячи тонн мяса 
иля на 13,5 процента больше, чем в 
прошлом году, 93 тысячи тонн моло
ка, или на 15,5 ірроцента больше 
прошлого года, заготовлено яиц боль
ше на 37 процентов. Поголовье круп
ного рогатого скота увеличится на 11 
процентов, в том числе коров на 12 
процентов. Значительно уве.тичится 
поголовье свиней —  на 25 процен
тов, овец —  на 44 процента, птицы 
—  на 45 процентов.

За истекшие 2 месяца этого года 
производство..молйка в колхозах и 
совхозах увеличилось на 8 процен
тов. Надои мВлоКа' на корову возрос
ли на 14 килограммов по сравнению 
с соответствующим периодом прош.то- 
го года. Значительно увеличилось 
производство яиц.

Колхозы и совхозы области за 2 
прошедших месяца продали государ
ству; молока на 18 процентов и яиц 
в два с лишним раза больше, чем за 
этот же период прошлого года.

В то же время мы еще плохо ис
пользуем имеющиеся возможности 
для увеличения производства мяса. У

нас неудовлетворительно поставлено 
дело развития свиноводства. По про
изводству свинины в последние четы
ре года мы топчемся на месте. Удель
ный вес свиыины в общем производ
стве мяса составил лишь 22 процен
та.

Мы наметили конкретные меры, 
обесяечивающ'ие значительное увели
чение производства мяса. В текущем 
году в колхозах и совхозах будет от
кормлено 42 тысячи голов крупного 
рогатого скота и  90 тысяч голов сви
ней. Это в два с лишним раза боль
ше, чем в прошлом году.

Задача резкого уве.іичеыия щюиз- 
водства продуктов животноводства 
требует коренного улучшения меха
низации труда на фермах. Особое зна
чение для нашей области в связи с 
острым недостатком рабочей силы 
имеет внедрение механической дойки. 
В прошлом году впервые на механи
ческую дойку было поставлено 10 ты
сяч коров. В этом году будет построе
но 97 передвижных доильных площа
док для пастбищного периода и 70 
доильных залов.

В ближайшее время мы доѵтжны 
решить задачу обеспечения города 
Томска цельным молоком ц молочны
ми продуктами. Ежедневная потреб
ность города— 175 тоны молока или 
,64 тькячи тоны в год. Для этого в 
пригородных районах доллсно быть 32 
тысячи коров, т, е. надо увеличить 
их поголовье на 60 процентов. При 
этом мы должны получить надой на 

1 корову не меяее 2,5 тысячи кило- 
[ грашов молока.
j Такое увеличение поголовья коров 
■ и производства іюлока может быть 
полностью обеспечено кормами, глав
ным образом, за счет кукурузы.

Но это только расчеты. Предстоит 
большая кропотливая работа для вы
полнения этой ответственной задачи.

Посевные площади в Томской обла- 
; сти по сравнению с другими областя
ми небольшие. Но и в нашей области 
многие хозяйства имеют большую на
грузку.

В колхозах Кожевниковского рай
она посевные площади свыше 50 ты
сяч га, на них ежегодно снимают уро
жай ро 13 —  14 центнеров с гекта
ра, а в текущем году решено бороть
ся за 100-пудовый урожай.

Однако такой урожай зерновых 
культур получают далеко не все рай
оны, ко то зы  и совхозы области.' 
Вследствие низкой культуры земле- 
дё.1ия, йШ вбв на больших площадях 
некондиционными и несортовыми се
менами, да еще нередко по весно
вспашке, область в целом получает 
низкий урожай. В 1960'году средний 
урожай по области был 10,9 центне
ра с гектара. В этом году, главным 
образом, за счет повышения урожай
ности, мы намечаем произвести не 
.менее 370 тъгсяч тонн зерна, или на 
16 процентов больше прошлого года.

Сейчас в каждом хозяйстве области 
намечаются конкретные меры, пре

В Свердловской области сооружается Качканар
ский горнообогатительный комбинат. На этой удар
ной стройке третьего года семилетки широко развер
нулось социалистическое соревнование в честь XXII 
-------------------------------------------------------- ^

съезда КПСС. Строителя обязались досрочно, к 25 
декабря, ввести в эксплуатацию рудник производн- 
тельностыб 7,5 миллиона тонн продукции в год.

На снимке: на строительстве корпуса среднего в 
мелкого дробления. (Фотохроника ТАСС).

К Н И Ж Н А Я  П О Л К А
в  статьях и выступлениях А. В. 

Луначарского, опубликованных не
давно в книге «Ленин и народное 
образование», имеются блестящие 
страницы, ярко, убедительно ком
ментирующие гениальные ленин
ские труды, показывающие огром
ную роль В. И. Ленина в станов
лении советской школы, отношение 
Владимира Ильича к культурному 
наследию прошлого, высокую оцен
ку Лениным роли народного учите
ля в коммунистическом строитель
стве.

Многие из работ Луначарского, 
помещенные в книге, издавались 
только в двадцатых годах и пред
ставляют библиографическую ред
кость.

...«Ранним июньским утром 1875 
года жители Саи-Франциско, про

снувшись. прочли в газете <Крк>- 
никл» ужасающую историю; жен
щина выстрелила себе в висок. Де
ло было в том, что муж «выгнал 
ее из дому, так как она отказалась 
умертвить своего еще не родивше
гося младенца...».

Женщиной была Флора Уэллман, 
заблудшая овца из семьи Уэллма- 
нов, старожилов города Мэслон, 
штат Огайо. Мужчиной — стран
ствующий астролог — ирландец 
профессор Чани. Что касается мла
денца, то ему было суждено стать 
известным миллионам людей всего 
мира под именем Джека Лондона».

Так начинается книга Ирвинга 
Стоуна «Джек Лондон», недавно 
поступившая в книжные магазины.

V
В издательстве «Советский писа

тель» (ТОЛЬКО что вышла в свет в

поступила в продажу новая книга 
Ю. В. Бондарева. Она включает 
повести «Батальоны просят огня» 
и «Последние залпы». О самоот
верженности, беспредельной пре
данности Родине и героизме со
ветских воинов в дни войны с гит
леровскими захват*шками расска
зывается в этих повестях. Офице
ры, сержанты, солдаты переднего 
края — главные герои книги. В 
повестях, написанных с большим 
мастерством и знанием людей, 
прошедших фронтовыми дорогами, 
даны запоминающиеся картины 
боев, яркие образы.

V
Повесть «Ненужная слава», рас

сказы «Дом напротив», «Таеж
ник», «Холостой выстрел», «Рас
сказ о любви» и многие другие 
опубликованы в книге С. А. Воро
нина «Среди жнзнн».

дусматривающие введение правиль
ных севооборотов, внесение в почву 
органических удобрений и внедрение 
других агротехнических мероприятий.

В настоящее время в колхозах и 
совхозах ведется работа по доведе
нию семян до посевных кондиций. 
Вывозятся на поля органические 
удобрения, ремонтируется техпика. 
Ремонт тракторов и почвообрабаты
вающих машин будет завершен к 
апрелю.

Январский Пленум Центрального 
Комитета партии указывает, что од
ной из главных задач в развитии 
сельского хозяйства является со
здание прочной кормовой базы, 
прежде всего за счет кукурузы. 
Примеры передовых хозяйств и ку 
курузоводов нашей области показы
вают, что увеличение производства 
кукурузного силоса является на
дежным путем укрепления кормо
вой базы. Звено Александра Федоро
вича Козырского из Рыбаловского 
совхоза Томского района в прошлом 
году на площади 40 гектаров выра
стило урожай по 600 центнеров 
зеленой массы, а на площади 100 
гектаров— do 300 центнеров, однако 
в целом по области получен крайне 
низкий урожай —  сто двенадцать 
центнеров с гектара. Объясняется 
это прежде всего низким уровнем 
аіротехники выращивания кукуру
зы, невниманием к  этому важному 
делу со стороны партийных, ещіет- 

' ских и сельскохозяйственных орга
нов. Сейчас мы принимаем меры, 
чтобы резко поправить дело с выра
щиванием кукурузы и производст
вом кукурузного силоса. В обла
сти создано 148 механизированных 
звеньев по выращиванию кукуру
зы; вывозятся удобрения, обучают
ся кадры.

Колхозы и совхозы обязались по- 
.чучить урожай зеленой массы ку 
курузы по 300 центнеров с гектара.

В этом году в области будет зало
жено не менее 700 тысяч тонн си
лоса, пли по 12— 13 тонн на коро
ву, заготовлено 360 тысяч тонн 
грубых кормов. 30 тысяч тонн кар
тофеля, а также будет посеяно 
5 тысяч гектаров сахарной, свеклы. 
Создание такой корморой базы поз
волит нам выполнить в 1961 году 
принятые обязательства по живот
новодству.

Активно включаются в выполне
ние решений январского Пленума 
Центрального Комитета партии ком
сомольцы и молодежь области, со
ставляющие большую силу в сель
скохозяйственном производстве. Г» 
колхозах и совхозах ра/ботает 96 ■ 
ко.чсомольско -  молодежных молрч- 
нотоіварных ферм. Комсомольцы и 
молодежь активно борются за выра
щивание птицы и решение других 
конкретных задач колхозного и сов
хозного производства. В ближайшее 
время 500 юношей и девушек из го
родов и районных центров по ком
сомольским путевкам пойдут рабо
тать на животноводческие фермы в 
колхозах и совхозах.

Товарищи! Во всех районах на
шей области проведшы пленумы 
райкомов партии, партийные собра
ния, общие собрания колхозников и 
рабочих совхозов, на которых остро 
и по-деловому подвергались крити
ке недостатки в руководстве сель
ским хозяйством. Партийные коми
теты наметили конкретные меры по 
выполнению принятых тружениками 
сельского хозяйства социалистиче
ских обязательств. Сейчас усилия 
областной партийной организации, 
работников сельского хозяйства на
правляются на выполнение этих 
обязательств.

Пути значительного роста сель
ского хозяйства указывают многие 
замечательные передовики животно
водства и полеводства —  такие, 
как доярка Фаина Харитоновна 
Зи.тьт, надоившая на 1 фуражную 
корову по 3725 кг. молока, птични
ца Лидия Ивановна Бойцова, полу
чившая от каждой курицы-несуш
ки по 165 яиц, свинарка Евгения 
Васильевна Петрова, откор.мившая в 
прошлом году 1020 голов свиней и 
получившая 800 центнеров сви
нины.

Обком партии, вся областная пар
тийная организация понимают тре
бования Пленума Центрального Ко- 

. митета партии и неоднократные ука
зания Н. С. Хрущева о том, что за
дачи дальнейшего развіітня се.тьскр- 
го хозяйства требуют от партийных 
организаций серьезного улучшения 
организаторской п политической ра
боты, укрепления дисциплины и по
вышения ответственности всех ра
ботников за порученное дело.

Нам надо хорошо поработать, 
чтобы изжг.ть многие недостатки в 
нашей работе, ц мы сделаем все не
обходимое для их устранения.

Па настоящем совещании присут
ствует большая группа передовиков 
сельского хозяйства нашей областц, 
руководители колхозов и совхозов, 
первые секретари райкомов и пред- 
есдагели райисполкомов, специа
листы сельского хозяйства и другие 
работники. От их имени, от имени 
всех тружеников сельского хозяй
ства разрешите заверить ленинский 
Центральный Комитет и Вас лично, 
Никита Сергеевич, в том, что ком
мунисты и все трудящиеся Томской 
области внесут свой вклад в выпол
нение исторических решений январ
ского Пленума ЦК и достойно встре
тят XXII съезд родной Ком.муаи- 
стической партии.
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по ПРИМЕРУ КОЛОМЕЙЦЕВ
С каждым годом ра

стет творческая инициа
тива трудящихся. XXI 
съезд КПСС указал, что 
главным направлением в 
развитии социалистиче- 
CKoff государственности 
является всемерное раз
витие демократии, при
влечение всех граждан к 
участию в руководстве 
.хозяйствеашым и куль- 
тл>ным стчюительством, 
в управлении обществен
ными делами. Эти указа
ния Коммунистической 
партии воплощаются в 
жизнь. Создано немало 
органо'В, действующих 
на общественных нача
лах. Среди этих патрио
тических начинаний 
внимание инженерно- 
технической обществен
ности привлекла ини
циатива первичной орга
низации научно-техни
ческого общества Коло
менского тепловозостро
ительного завода, кото
рая решила взять на се
бя функции техническо
го совета предприятия, ,

Эта инициатива заин
тересовала инженерно- 
технических работников 
и новаторов производст
ва и нашего электроме
ханического завода. Бы
ло решено командиро
вать группу инженеров 
на Коломенский завод, 
чтобы ознакомиться с 
новым опытом. В числе 
этих товарищей был и я.

Коломенцы пришли к  
выводу, что существую
щий на заводе техниче
ский совет, являющийся 
административным орга
ном, рассматривает важ
нейшие вопросы произ
водства чаще всего без 
у-частия широкого кру
га специалистов, уче
ных п новаторов про
изводства. Это нередко 
приводило к  недостаточ
но обоснованным реше
ниям. Кроме того, многие 
вопросы, рассматривае
мые техническим сове
том, приходилось об

суждать в первичной 
организации научно- 
технического общества.

Коломенцы решили 
ликвидировать этот па
раллелизм, расширить 
круг участников обсуж
дения перспективных 
вопросов развития пред
приятия. Так родилось 
решение передать функ
ции технического совета 
первичной организации 
научно-технического об
щества.

Начали это с пере
смотра совета НТО. Б не
го вошли главный ин
женер завода, ведущие 
специалисты, начальни
ки цехов, новаторы про
изводства. Было разрабо-

Первичная организация которые
ВИЛЬНО

помогли
н ам ’е т и т ь п у т и

научно-техническогообщества^"^"™
Томского электромеханиче

ского завода взяла на себя 
функции технического совета

тано и утверждено на 
общем собрании членов 
общества положение о 
выполнении советом НТО 
функций техсовета пред
приятия. Об этом бы.т 
издан приказ по пред
приятию.

Работа по-новому у 
Коломейцев осуществ
ляется планово. При 
этом вопросы для обсуж
дения на совете НТО 
выдвигает не только ди
рекция завода, как это 
было в бытность техни
ческого совета, а и чле
ны общества при утвер
ждении плана на общем 

' собрании. В план рабо
ты совета включаются, 
в основном, наиболее 
важные, перспективные 
вопросы. За короткое 
время, например, коло
менцы обсудили техни
ческий проект нового 
тепловоза, семилетиий 
план комплексной меха
низации, вопрос о лик
видации литейного брака 
и другие.

Заседания тщательно 
готовятся. На них при
глашаются не только 
члены совета НТО. но и 
специалисты, новаторы 
производства, ученые. 
Все это способствует 
всестороннему обсужде
нию вопросов, принятию 
хорошо проду-чанных, 
учитывающих различ
ные точки зрения реко
мендаций. Для оформле
ния рекомендаций изби
рается редакционная ко
миссия. Рекомендации 
приобретают силу при
каза после утверждения 
их администрацией заво
да. Вьгаолнение этих ре
комендаций находится 
под контролем админи
страции и общественно
сти.

Таким образом, не уз
кий круг, а сотни спе
циалистов и  новаторов 
производства участвуют 
в решении производст
венных проблем, повы
шаются их активность и 
самодеятельность в уп
равлении производством.

Почин Коломейцев под
держан более чем на 
600 предприятиях стра
ны, в том числе на та
ких крупных заводах, 
как Московский евтомо-

бильный, Минский авто
мобильный, Таганрог
ский комбайновый и 
другие.

После возвращения из 
Коломны мы подробно 
рассказали об опы
те тепловозостроителей 
членам заводской орга
низации научно-техни
ческого общества. Мно
гие поддержали ини
циативу Коломейцев, 
но были и сомневаю
щиеся: сумеет ли наш 
совет научно -  техниче
ского общества успешно 
выполнять іііункции 
технического совета?

Тогда было решено 
разработать совместный 
план работы техническо
го совета и совета НТО 
на несколько месяцев, 
чтобы подготовить обще
ственный орган к  новой 
роли. Было решено на 
совместных заседаниях 
двух советов рассмот
реть вопросы комплекс
ной механизации произ
водства кожухов и вен
тиляторов в цехе метал
локонструкций, плани
ровки цеха ІМ 1 с уче
том организации поточ
ных линий, механизации 
процессов литейного 
производства, рассмот
реть КОНСТРУКЦИИ новых 
машин и другие вопро
сы.

На первом заседании 
был рассмотрен вопрос о 
внедрении пластических 
масс. Заседание прошло 
очень активно, на нем 
присутствовало 38 спе
циалистов и новаторов 
производства. Рекомен
дация заседания о созда
нии лаборатории пласт
масс была учтена при 
планировке второго эта
жа нового корпуса.

Очень активно прешло 
совмесШб"' заседание 
техничеррргр , совета и 
совета научно-техниче
ского общества, обсуж
давшее вопрос о плани
ровке первого цеха. На 
нем присутствовало бо
лее 50 человек, в том 
числе многие работники 
цеха. На заседании было 
внесено много ценных 
щюдложений и caejrano 
критических замечаний,

организации поточного 
производства.

—  Такого тщательно
го и всестороннего об
суждения вопросов раз
вития цеха давно не бы
ло на нашем заводе. —  
заявил после заседания 
начальник цеха тов. Ма
тусов. —  Все мы почув
ствовали свою большую 
роль и ответственность 
в совершенствования 
производства.

Таким образом, на 
практике была доказана 
большая ценность новой 
формы работы совета 
научно-технического об
щества.

Недавно на нашем 
предприятия состоялось 
отчетно-выборное собра
ние первичной организа
ции научно-техническо
го общества. Теперь уже 
никто не сомневался, 
что совет НТО сможет 
успешно выполнять 
функции технического 
совета предприятия. Так 
и решили сделать. Соб
рание единодушно реши
ло поддержать почин Ко
ломейцев, обратиться к 
дирекции с просьбой о 
передаче функции тех
нического совета пер
вичной организации 
НТО. Это предложение 
поддержаяо. Утвержде
но также положение о 
работе совета НТО в но
вых условиях, разрабо
тан план работы. Из
бран новый состав сове
та НТО, куда вош.др 
главный инженер завода 
тов. Аристов, начальник 
специального конструк
торского бюро тов. Шо- 
хор, начальник произ
водственного отдела тов. 
Позолотин, начальник 
цеха 3^-3 тов. Осин, ма
стер первого цеха тов. 
Отто и другие специали
сты л новаторы произ
водства.

Новая форма работы 
научно-технического об
щества позволит пред
приятию быстрее -решать 
вопросы технического 
проіресса, шире привле
кать к  ©тому делу (инже
нерно-техническую об- 
щественшсть и передо
вых рабочих.

М. ЗАСЛАВСКИЙ, 
начальник сектора 
специального конст
рукторского бюро 
Томского электроме
ханического завода, 
председатель сове
та научно-техниче
ского общества.

П и с а т е л и  С и б и р и  в  М о с к в е
МОСКВА. 7 марта. (ТАСС). 

Более 50 писателей Новосибир
ска. Иркутска. Красноярска, 
Кемерова. Омска и других горо
дов Сибири прибыли в Москву с 
творческим отчетом.

Сибирские прозаики, поэты, 
очеркисты побывают в клубах и 
на предприятиях, они расскажут

москвичам о своей работе, твор
ческих планах. На читательских 
конференциях будут обсуждать
ся романы «Повитель» А. Ива
нова, «Ангара» Ф. Таурина, 
«Сад» А. Коптелова, «Забай
кальцы» В. Балябина, повести и 
рассказы И. Кожевникова, 
Н. Осинина.

Сегодня в Октябрьском зале 
Дома Союзов состоялась встреча 
гостей с библиотечными работ
никами столицы. Главный ре
дактор «Сибирских огней» В. В. 
Лаврентьев рассказал о работе 
журнала.

Две дружины 
— два 

результата
в  конце 1959 года на заводе 

«Сибэлектромотор» была создана дру
жина по охране общественного по
рядка. Сейчас в дружине 330 че
ловек. Несут почетную вахту 
дружинника почти все руководители 
завода, много коммунистов и 170 
комсомольцев. В заводском штабе 
дружины с алыми повязками на ру
кавах можно увидеть директора за
вода тов. Извекова, секретаря пар
тийного бюро тов. Кантонистова, мно
гих начальников цехов. Командир 
дружины —  большой энтузиаст это
го дела тов. Каштанов. И оттого, что 
хорошо работает заводская дружина, 
число нарушителей общественного 
порядка в районе станции Томск-І 
заметно сократилось.

Как-то дружиігаики предприятия 
обратили внимание на человека, ко
торый стал Ь ресторане станции 
Томск-І завсегдатаем, несколько раз 
нарушал там общественный порядок. 
При проверке документов выясни
лось, что это—  работник Смоленско
го совнархоза Оскорко. Будучи в 
командировке, он систематичеоки 
пьянствовал и в результате пропил 
около 2 тысяч рублей государствен
ных сре-дств. Этот пьяница и рас
тратчик был разоблачен.

Общественные организации завода 
заботливо направляют деятельность; 
народной ДРУЖИНЫ по охране обще-! 
ственного порядка. Сейчас здесь р с - ' 
шпли расширить обязанности членов 
дружины. Каждый нз них будет не ! 
только патрулировать по улицам го
рода и дежурить в штабе, но и по
могать в цехе повышать культуру 
поведения работников. j

Есть дружина по охране общсст-; 
венного порядка и на заводе рези
новой обуви, но работает она плохо. 
Из 136 членов дружины в ней лишь 
4 коммуниста, нет ни одного инже
нерно-технического работника. Воз
ле заводского общежития по ул. Си
бирской и в районе расположения 
предприятия почти никогда не уви
дишь человека с алой повязкой.

Есть на заводе и специальная ком
ната, телефон в ней и красивая вы
веска на двери: «штаб дружины». 
Только в этот штаб в этом году ни
кто дверей не открывал.

Руководители партийного бюро 
завода, объясняя, отчего распа
лась дружина, высказывают не
правильные мысли. Они, например, 
ущверждают, что дружинникам на за
воде негде приложить свои силы. Но 
факты утверждают обратное, В прош
лом году 107 рабочих предприятия 
побывали в вытрезвителе. .Разве 
борьба с пьянством —  не долг дру
жинников? На заводе резиновой обу
ви не изжиты позорные случаи хи
щения социалистической собственно
сти.

^  У нас в дружине' почти все 
женщины и девчата. Что могут они 
сделать? —  сетуют в партбюро за
вода.

Напрасно здесь недооценивают си
лы женщин— блюстителей общест
венного порядка. Борьба за образ
цовый порядок в общежитии, дежур
ства в детской комнате милиции, 
патрулирование и дежурства возле 
кинотеатров, когда там идут детские 
сеансы, и другая работа с д е т ь м и ,^  
да разве мало дел, которые могут 
выполнить заводские дружинницы?

Вся беда в том. что на заводе ре
зиновой обуви перестали заниматься 
этим важным делом и ищут в оправ
дание «объективные» причины.

И. ШАТРОВ, 
сотрудник нештатного отдела об
щественных самодеятельных орга

низаций трудящихся редакции 
газеты «Красное знамя».

Фельетон в КОМАНДИРОВКУ.. .  д о м о й
Когда ТУ-104 медленно вырулил 

на стартовую дорожку, голубоглазая 
стюардесса стала раздавать пассажи
рам душистые карамельки.

Михаил Федорович от карамельки 
отказался.

Лошадиные силы, мирно дремав
шие в турбинах самолета, с ревом и 
евистом вырвались на свободу. Пос
ле стремительного разбега серебри
стый красавец легко взмыл в воздух. 
Небрежно перелистывая журнал, Ми
хаил Федорович краешком глаза на
блюдал за соседом. Судорожно вце
пившись в обшивку кресла, тот с 
вынужденной улыбкой поглядывал в 
иллюминатор.

—  Первый раз летит, —  подумал 
Михаил Федорович и сочувствующе 
посоветовал:

—  А вы конфетку скушайте. Я 
ведь тоже первый раз чувствовал се
бя не лучше. А теперь ничего, при
вык! Приспособился!

Надо отдать справедливость Ми
хаилу Федоровичу, Он не хвастался, 
а говорил сущую правду. Самолеты и 
поезда в его жизни стали такой же 
необходимостью, как, скажем, еже
дневное бритье лли легкий послеобе
денный отдых. В любое вре.мя суток 
он был готов сймедленно цод£:яться в 
воздух или мчаться через всю стра
ну на курьерском поезде. Но только 
в одном направлении.

Каждый раз, выходя перед этим из 
дверей кабинета председателя сов
нархоза, Михаил Федорович говорит 
секретарю:

—  Комаадировочку!
Секреирь ни о чем не спра

шивает. Она привычно обмакивает 
перо в чернильницу, и на бланке ко
мандировочного удостоверения появ

ляются четкие буквы. Выдано —  Ку
лакову Михаилу Федоровичу, на
чальнику управления материально- 
технического • снабжения Томского 
совнархоза. Командирован—  в город 
Москву. Срок —  18 дней.

Цифра, определяющая срок коман
дировки, всегда вызывала у Михаила 
Федоровича улыбку, В самом деле, 
что такое две с половиной недели, 
если едешь... домой?

Более трех лет назад М. Ф. Кула
ков сменил московский кабинет на 
томский. Оставалось сменить на том
ские и квадратные метры жилой 
площади, расположенные в Москве, 
по улице Ново-Рязанской, в доме 
31 дробь 7. На новом месте Михаилу 
Федоровичу были торжественно пре
поднесены ключи от благоустроен
ной, со всеми коммунальными удоб
ствами, квартиры.

Но Михаилу Федоровичу было 
жаль расставаться с квадратными 
метрами, находящимися в Москве. А 
тут еще тоска по домочадцам, кото
рых он предусмотрительно оставил 
на московской квартире...

Пришлось приспосаб.тиваться. 
Правда, во времена реактивных са
молетов сделать это не трудно. Сел 
и полетел. Желательно, разумеется, 
при этом иметь командировочное удо
стоверение. Михаил Федорович так и 
делал, ч~обы снова появиться в Том
ске через месяц— полтора. И так как 
в его кармане шелестело командиро
вочное удостоверение, он никогда не 
забывал соб.чюстн одну маленькую 
формальность —  получить, помимо 
командировочных, в бухгалтерии Том
ского совнархоза деньги на квартир
ные расходы.

Положено? Ну, конечно, если в

командировке несешь расходы по 
найму жилой площади. А Кулаков 
жилую площадь не нанимал и расхо
дов не нес. Он жил дома, в кругу со
скучившихся домочадцев, в собствен
ной квартире на Цово-Рязанской 
улице.

Путем простейших арифметических 
подсчетов уда.лось получить интерес
ные цифры. В позапрошлом году Ми
хаил Федорович пробыл в команди
ровках 140 дней. Чтобы полнее 
осмыслить эту цифру, возьмем в ру
ки карандаш.

В году 365 дней. Из них больше 
пятидесяти —  воскресные и празд
ничные дни. Минус отпуск. Остается 
что-то около 280 дней. Итак, полови
ну голового рабочего времени Ми
хаил Федорович провел в милой серд
цу Москве. Почти столько же —  и в  
прошлом году.

Предварительные подсчеты, сде
ланные нами совместно с работника
ми бухгалтерии Томского совнархоза, 
показывают, что и нынче командиро
вочные де.іа Михаила Федоровича не 
уменьшаются ни на йоту. Год еще 
только начался, а в его «активе» 
уже 22 дня, проведенных в Москве.

—  Позвольте, позвольте. —  спро
сят многие. —  Когда же М. Ф. Ку
лаков успевает работать, так ска
зать, руководить вверенным ему 
управлением?

Опять жо она. техника. На москов
ской квартире Михаила Федоровича 
установлен телефон. Родной брат 
этого аппарата стоит и в одном из 
кабинетов Томского совнархоза — 
на столе заместителя начальника 
управления. Собираясь в командиров
ки, начальник управления отдает 
строгое распоряжение своему заме

стителю: ежедневно, в определенные 
часы вызывать его по домашнему 
телефону. И ежедневно из Томска в 
Москву летит информация о состоя
нии дел в вверенном Кулакову управ
лении совнархоза, а из Москвы в 
Томск —  инструкции, распоряжения, 
приказы. Меньше, чем в тридцать- 
сорок минут, случается, и в час, до
говаривающиеся стороны не уклады
ваются, а это обходится от 18 до 
35 рублей. Не забывайте: ежедневно!

В позапрошлом году Михаил Федо
рович самолично наговорил на 7.102 
рубля (в старых деньгах). В прош
лом —  немного меньше.

—  Работа наша такая. —  разво
дит руками Михаил Федорович. —  
Стесняться не приходится!

И не стеснялся. Только на одну 
почтово-телеграфную переписку 
телефонные переговоры перерасход 
по управлению составил за два года 
38 тысяч рублей. А суточные? А 
квартирные? А транспортные расхо
ды?

За это же вре.мя командировки 
М. Ф. Кулакова в Москву обошлись 
государству в 17 тысяч рублей. 
Да руководство управлением по те
лефону —  одиннадцать с лишним 
тысяч рублей. Це очень-то заботится 
М. Ф. Кулаков об экономии народных 
средств!

Разумеется, мы не против коман
дировок. Разумеется, у  управления 
материально-технического снабже
ния Томского совнархоза есть дела й  
в Москве. Но мы решительно против 
злоупотреблений этими командиров
ками Против того, чтобы интересы 
государственного дела приносились в 
угоду личному удобству и благополу
чию. Б. СОФИЕНКО.

П р и г о р о д  г. Т о м с к а
Фотоэтюд Ю. Костина.

С іг О р  х| П е р в е н с т в о  г о р о д а
по т я ж е л о й  а т л е т и к е

Один из любимых ви
дов спорта нашей мо
лодежи — тяжелая ат
летика — в Томске 
находится в загоне. 
Тяжелоатлетам негде 
заниматься. Нет и не
обходимого инвентаря.

Вот почему некем 
пополнить ряды сбор
ных команд города 
Томска и области. Вот 
почему в прошедшем 
недавно лично-команд
ном первенстве област
ного центра по тяжелой 
утаствовало всего 12 физкульггур- 
ных коллективе©- вузов, цромыш- 
лейных предщриятий, учреждений 
и специальных средних учебных 
заведеішй. А могло быть более 
двухсот.

Из 97 участников 15 получили 
нулевые оценки.

В командном зачете по цруше 
вузов победителями пріизнады по- 
лнтежншш. среди юэллекінвов про- 
мьппленных предпршитий — штан
гисты завода «ТомкавбЯь>. среди

ксййанд средних спе
циальных учебных за- 
ведешй — спортсме
ны сельскохозяйствен- 
вого яехшшума.

Чемпионами и, при
зерами першенства го
рода Томска стали: в
1-м тяжелой весе 
Ю. Линьков ,нз<ушшер- 
сит€та-(367,'5 кг); в. по
лутяжелом — призер 
молодежного первея- 
стеа .СССР. политехник 

атлетике

Г. Байкала (400 кг); в 
среднем — студент 
университета Ю. Шу
милин (392;5 кг), уста- 
новишшШ рекорд (Обла
сти в жиме ̂ явуаія.рука
ми. равный 132^  кг; в 
полусреднем — штан
гист политехнического 
института А, Коземов 
(340-«г); в.легком — 
представитель завода 
«Томкабель» В. Чер
ных (305 кг); в по.ту-

легком — 35-летний 
мастер спорта динамо
вец М. E(J)HMOB 
(297,5 кг): в легчайшем 
— политехнкіе В. Ива
нов (255 кг) н в нан-* 
легчайшем весе — ди
намовец В. Дерстуга- 
нов, набравший в сум
ме троеборья 217,5 кг.

В. РАЗИН, 
судья республикацекой 

категории.

Команда 
Чехословакии— 

лидер чемпионата
ЖЕНЕВА, 8 марта. (ТАСС). Се

годня команда Чехословакии одер
жала победу над хоккеистами Со
ветского Союза со счетом-6:4.

Путь к стрелковому тиру

В честь
Международного 

женского дня
Спортобществом «Динамо» про

ведены лично-командные соревно
вания по пулевой стрельбе, посвя
щенные Международному женско
му дню. В них приняли участие 6 
команд, представляюпдих низовме 
коллективы «Динамо».

В личном первенстве победила 
Т. Рудая, набравшая 96 очков из 
ста возможных. Такой же резуль
тат у Т, Ю(|)еровой. Третье место 
заняла В, Зеленина (93 очка).

В командном зачете победила 
первая команда 5-го физколлектива 
в составе Т. Рудой. Н. Жильнико- 
эой и Л. Снетковой. Они выбили 
269 очков. Лишь 6 очков проигра
ла победителям ко.манда 1-го физ
коллектива.

Из 21 участницы семь выпол
нили норму третьего разряда.

Спортсменюі и команды, заняв
шие поизовые места, награждены 
грамотами.

О.МИРЕЦКИИ.

Два дня стрелковых соревнова
ний в Чите иа первенство Сибири 
и Дальнего Востока для томичей 
прошли хорошо. А на ті>етий том
скую команду постигла неудача. 
Товарищи хмуро поглядывали на 
Люду.

—- Эх ты, все -из-за тебя...
^  Что вы на нее напали, *— 

вступилась за подругу сероглазая 
девушка. С каждым бывает.

Ребята смолкли, чувствуя, что 
неправы. Еоща все разошлись. 
Нина. Лебедева (это была она) 
предложила Люде:

Давай вместе ходить на тре
нировки. Согласна?

Хорошо. ^  легкий Р5^янец 
покрыл ЛЮДИНЫ щеки.

Нина корректировала каждый 
выстрел своей подопечной.

Все больше станови.іось метких 
попаданий, пробоины в мишени 
образовывались одна возле дру
гой.

Подходили к  концу соревнова
ния. Читинские газеты сообщили 
радостную весть: томичка Нина 
Лебедева в двух упражнениях 
стала чемпионкой Сибири и Даль
него Востока по стрельбе. Ей не 
хватало лишь дюжины очков до 
нормы мастера спорта.

...Пять лет тому назад выпуск
ница первой средней школы в  го
роде Томске Н- Лебедева подала 
заявление на электромеханиче
ский факультет ТЭМИИТа и стала 
студенткой. Ннна с головой окуну
лась в жизнь института: помогала 
редколлегии,, занималась в студен
ческом научном обществе вопроса
ми кодирования в транслоіртнш 
связях, посещала сцортішныГі зал 
и увлекалась гимнастическими 
снарядами. Хватало времени и на 
совершенствование знаний по 
классу пианино. Когда Нина была 
уже третьекурсницей, как-то про
ходили вузовские соревнования. Б 
ней обратился физорг группы.

^  ()пасай! Понимаешь, Галя 
не сможет выступить. Попробуй 
за нее —  иначе неминуемый про
вал.

Лебедева громко рассмеялась.
—  Ты меня уморил, я же 

когда не стреляла.
—  Ничего, ничего, *— под

бадривал ее физорг. —  У тебя 
глаз острый.

Когда подсчитали очки, против

фамилии Нины Лебедевой стояла 
цифра 36 из 50 возможных.

Может быть, именно этот слу
чай привел юную студентку в 
спортивно-стрелковый клуб обко
ма ДОСААФ.

В мае 1959 года в Ленинграде 
разыгрывалось первенство по 
стрельбе среди транспортных ву- 
'зов страны. В сборную ТЭМПНТа 
вошли самые меткие: Эльвира Бе
ленкова, Галина Федорова, Нина 
Лебедева была запасной,

—  Пу^ть пока ознакомится с 
обстановкой, посмотрит на свои.х 
соперниц, сказал тогда в. ее 
адрес Аскольд Васильевич 8а- 
грядский —  мастер спорта.

Нина усиленно тренировалась. 
Месяц СЛ1ХТЯ впервые выстушіла 
на городских соревнованиях. Де- 
.бют был удачным —  ей не хвата
ло всего одного очка до первого 
разряда. Вслед за этим иа област
ных соревнованиях юная спорт
сменка заняла по разным упраж
нениям второе и  третье места.

Незаметно подходили к* концу 
студенческие годы. Н т а  прохо
дила преддипломніто практику: 
смонтированный ею под руковод
ством преподавателя вуза Арапова 
счетчик электронных импульсов 
действовал!

Защищена дипломная работа. С 
отличием закончен институт.

...Над городом сгустились су
мерки. Нина Владимировна Лебе
дева —  преподаватель Томского 
железнодо-рожного техникума —  
вдет домой.

—  Тебе письмо из Кптая, —  
спешит ее обрадовать мать.

Это от друзей-студентов н 
спортсменов. Дружеская перепис
ка завязалась еще с тех пор, как 
проводились заочные стредковщ 
состязания между коллективами 
двух транспортных вузов —> Том
ского и Таншаньского. Тогда Ни
на завоевала второе место.

Теперь есть о чем написать. 
Можно сообщить, что счетчик 
введен в действие, что созданная 
новая команда стрелков железно
дорожного те.хпикума скоро по
пробует свои силы, что 27 мая 
опять начнется первенство Сиби
ри и Дальнего Востока по стрель
бе.

Нужно готовиться...
Г. МАРГУЛИС.
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XV СЕССИЯ ГЕНЕРАЛЬНОЙ  
АССАМБЛЕИ ООН

НЬЮ-ЙОРК, 8 марта. Коррес- 
йонденты ТАСС Г. Шишкин и 
Н. Крестников сообщают; Во вто
рой половине дня 7 марта здесь 
возобіновила свою работу XV сес
сия Генеральной Ассамблеи ООН.

Два с половиной месяца тому 
назад Генеральная Ассамблея по 
инициативе главы Советского пра
вительства Н. С. Хрущева приня
ла историческую Декларацию о 
предоставлении независимости ко
лониальным странам и народам. 
Однако не успела высохнуть ткпо- 
х^афскал краска на свежих экзем
плярах этого документа, как коло
низаторы при прямом попуститель
стве и соучастии генерального сек
ретаря ООН грубо попрали Тірин- 
цкпы только что принятой Декла
рации и Устава ООН, Генеральный 
секретарь пэѵтец о палец не ударил 
для того, чтобы убрать нз Конго 
бельгийских колонизаторов. Он ис
пользовал войска ООН протш 
законного пр^ительства Конго, по 
просьбе которого они были посла
ны. чтобы оказать ему помощь в 
борьбе с бельгийской агрессией. 
Прт прямом попусгательстве и со- 
участіш Хаммаршельда колониза
торы учинили зверскую расправу 
с национальным герое.м конголез
ского народа Патрисом Лумумбой 
и его соратниками. Это щ>еступле- 
ние вызвало возмущение всех че
стных людей во всем мире.

Вот почему в день возобновле
ния ХѴ-й сессии Генералыгой Ас
самблеи к здаяию ООН на берегу 
Ист-Ривер пришли простые амери
канцы, чтобы во весь голос заявить 
о своих требоваяиях. «Мы требуем 
вывода войск ООН из Конго», «Не 
может быть мира, пока вся Афри
ка не станет свободной>, «До
лой бельгийских палачей», «Ка- 
савубу, Мобуту, Чомбе, Калон- 
жи — это наемные марионетки»— 
гласят лозунги в руках демонст
рантов — черных и белых, при- 
шедпшх к ООН заявить о оонх 
требованиях и выразить возмуще- 
ш е  политикой колонизаторов н их 
верного ставленника Хаммаршель
да. Полиция не допустила демон- 
стразітов к стенам здания. Конные 
и пешие полицейские загнали их в 
узкий проход, огражденный со всех 
сторон барьерами. Десятки дюжих 
полицейских с дубинками в руках 
угрожающе покрикивают на нью
йоркцев, приближающихся к месту 
демонстрации. Проходи, не задер
живайся, кричат они, помахивая 
дубинками. Но ничто не в силах 
заглушить мужественный голос 
протеста. «Кто должен убраться?» 
— во весь голос спрашивает высо
кий негр, идущий во главе колон
ны демонстрантов, «Даг Хаммар
шельд». — хором скандируют все 
остальные. «Что нужно обеспе
чить?» — спрашивает опять иду
щий впереди. «іСвободу Конго», — 
дру'жно отвечают демонстранты. 
«Долой бельгийских палачей и их 
марионеток из Конго!», — гневно 
требуют участники демонстрации,

В 15 часов 15 минут по местно
му Тюмени (23 часа 15 минут по 
московскому времени) председа
тель Генеральной Ассамблеи Бо
лэнд объявил об открытии второй 
части XV сессия Генеральной Ас
самблеи ООН. По предложению 
председателя все делегаты стоя 
минутным молчанием почтили па
мять недавно умершего короля 
Марокко Мохаммеда V.

После этого слово для выступле
ния было предоставлено президен
ту Республики Гана Нкрума, кото
рый в своем ярком обращении 
делегата.м гневно осудил колшшза- 
торов и их наемников за зверское 
убийство премьер-министра закон
ного правительства Конго Патриса 
Лумумбы и его соратников, Нкру
ма заявил, что трагические собы 
тия в Конго оправдать невозможно, 
ибо П. Лумумба был убит на гла

зах командования войск ООН, ко
торые прибы.ти в эту страну по его 
же просьбе. В этой связи, продол
жал Нкрума, у африканских наро
дов, которые еще продолжают ве
рить в Организацию Объединен
ных Наций, появились сомнения и 
тревога за деятельность этой орга
низации в будущем.

По мнению правительства Ганы, 
убийство Патриса Лумумбы яв
ляется грубейшим нарушением за
кона. События в Конго показали, 
отметил Нкрума, что миссия ООН, 
представители которой поощряли 
деятельность бельгийских марионе
ток — Касавубу, Мобуту, Чомбе и 
Калонжи, по.таостью провалилась. 
Президент Республики Гайа осу
дил признание в ООН делегации 
Касав^^у, что. по его мнению, еще 
больше развязало руки бандам ко
лонизаторов, которые теперь уже 
осмеливаются выступать против 
войск ООН. Он осудил бельпнй- 
cj«>e правительство, которое не 
прекращает вооруженную агрес
сию в Республике Конго. Он при
знал Антуана Гизенгу законньтм 
представителем конголезского пра
вительства.

От имени правительства Ганы 
Нкрума в целях а<орейшего реше- 
кия конголезской проблемы пред
ложил:

Командование войск ООН в Кон
го должно быть заменено командо
ванием. полностью состоящим из 
представителей африканских госу
дарств: в целях предотвращения 
доставки ор\’жия в Конго все азро- 
драмы и порты должны быть взя
ты под контроль Организации Объ
единенных Наций; все иностран
ные дипломатические представи
тельства должны быть отозваны из 
Конго с тем, чтобы ликвидировать 
базу для продолжения холодной 
воійп>і в этой республике; разору- 
^ т ь  все конголезские вооружен
ные части и передать их оружие 
командованию войск ООН; немед
ленно вывести из Конго весь ино
странный неафриканский военный 
персонал; персонал Организации 
Объединенных Наций в Конго дол-' 
жен оказать помощь конголезско
му правительству упорядочить фи
нансовые и банковые операции с 
тем, чтобы на конголезское прави
тельство не оказывалось никакого 
давления извне в деле осуществле- 

»ния финансовой политики; освобо
дить из заключения всех политиче
ских конголезских деятелей и пре
дать суду убийц Патриса Лумумбы 
и его соратников.

Президент Ганы решительно осу
дил маневры представителей ООН 
в Конго, носящие "откровенно ко
лониалистский характер. Он отме
тил, что сейчас предпринимаются 
открытые попытки привязать Кон
го в эко!гюмическом отношении к 
странам общего рынка. Единствен
ная причина этого стремления, под
черкнул он, это обеспечіггь сохра
нение финансовых интересов Бель
гии.

Напомнив, что первая резолю
ция по Конго, принятая Советом 
Безопасности 14 июля, давала чет
кие инструкции генеральному сек
ретарю, Нкрума на фактах убеди
тельно показал, как Хаммаршельд 
действовал в нарушение этих іт- 
струкцнй. До самого последнего 
времени, заявил он. Организация 
Объединенных Наций поддержива
ла мятежные конголезские войска 
против демократически избранного 
правительства Конго. Командова
ние войск ООН. продолжал Нкру
ма. в нарушение данных ему полно
мочий не дало премьер-министру 
Лумумбе выступить по леопольд
вильскому радио. Эта акция Орга
низации Объединенных Наций, 
подчеркнул Нкрума. была самым 
недопустимым вмешательством во 
внутренние дела Конго и злоупо
треблением полномочиями, данны
ми войскам ООН Советом Безопас-

Власти Организации Объединен
ных Наций, гневно заявил прези
дент Ганы, закрыли аэродромы 
Конго для того, чтобы помешать 
правительству Лумумбы перебрю- 
сить войска для подавления мя
тежных войск в провинции Катан
га, несмотря на то, что генерально
му секретарю было дано четкое по
ручение ни в коей мере не мешать 
центральному правительству ис
пользовать свои собственные ре
сурсы для восстановления закона 
и порядка, И наоборот, продолжал 
Нкрума, влахгга ООН на местах, 
очевидно, не имели указаний за
хватитъ военные самолеты, достав
ленные Чомбе Соединенными Шта
тами. Эти реактивные самолеты 
были доставлены на борту тран
спортного самолета Соединенных 
Штатов «Глобмастер». Они, оче
видно, были частью партии само
летов, поставляемых Бельгии под 
эгидой НАТО, Нкрума подчерк
нул, что эти самолеты были про
изведены во Франции и что аме
риканский самолет, доставлявший 
их. останавливался на острове 
Мальта, принадлежащем Англии. 
Я прошу достопочтенных делега
тов. сказал президент Ганы, заду
маться на минутку и представить, 
какого бы рода речи бы.ли произ- 

Генѳральнойнесены в этом зале 
Ассамблеи, если бы эти самолеты 
были произведены в Чехословакии 
для Полыни по условиям Варшав
ского договора, а затем были до
ставлены в Стенливиль на совет
ском самолете, который на своем 
пути останови.тся бы в Румынии 
для ремонта и заправки горючим?

Эти слова Нкрума были встрече
ны продолжительными аплодис- 
мѳнтаіш со стороны многих делега
ций.

Все действия властей ООН в 
Конго, заявил Нкрума, играли на 
руку тем бельгийским компаниям, 
которые финансируют Мобуту, Ка
лонжи. Чомбе и Касавубу.

Президент Ганы убедительно по
казал, как, предоставляя Конго 
формальную незави<жмость, бель
гийские монополисты сделали все 
для того, чтобы оставить народ 
Конго в колониальной кабале. К 
моменту предоставления независи
мости, сказал он, вся полнота конт
роля над Конго была передана 
бельгийскому национальному бан
ку и в беспрецедентных масшта
бах бъгй“ осуществлен перевод де
нежных средств из Конго. Все это, 
подчеркнул Нкрума. является ти
пичным примером скрытого коло
ниализма, когда теоретически пре
доставляется независимость, но 
фактически она ликвидируется в 
ртзультате оказания самого мощ
ного финансового давления.

Нкрума осудил далее тот факт, 
что технический аппарат ООН на
бирается нз стран Западной Евро
пы и Соединенных Штатов Амери
ки при почти полном исключении 
представителей Африканского кон
тинента. Именно в результате это
го, подчеркнул он. аппарат ООН 
занялся финансированием мятеж
ных солдат, поддерживаемых Бель
гией, чья цель состояла в том, что
бы свергнуть правительство, кото
рое пригласило ООН в Конго.

В заключение президент Ганы 
заявил, что его предложения о вы
воде войск из Конго в первую оче
редь относятся к бельгийским вой
скам в ІСатанге. Все сообщения в 
печати, отметил он, свидетельству
ют о том, что войска Чомбе нахо
дятся под командованием бельгий
ских офицеров. Президент Ганы 
выразил надежду, что Генеральная 
Ассамблея внимательно изучит 
предложения правительства Ганы 
и предоставит воз.можность афри
канским государютвам оказать по
мощь в урегулировании конголез
ской проблемы.

На этом заседание Генеральной 
Ассамблеи было закрыто.

ООН отдает военные базы 
мятежникам

Матади в руках мобутовских банд
НЬЮ-ЙОРК. 7 марта. (ТАСС). 

Мобутовбкие войска заня.чи самый 
крупный конголезский порт Мата
ди. Через Матади в основном осу
ществляется снабжение войск ООН 
в Конго.

В руки мобутовских банд при 
явном попустительстве командова
ния войсками ООН перешел 3 мар
та другой важный стратегический 
пункт на Атлантическом побережье 
Конго — военно-морская база Ба
нана.

Малочисленные гарнизоны войск 
ООН в Матади и Банана фактиче
ски были брошены командованием 
ООН на произвол судьбы и вынуж
дены были капитулировать. По со
общению корреспондента агентст
ва Юнайтед Пресс Интернейшнл 
из Леопольдвиля, последним изве
стием, полученным командоваітем 
ООН от суданского контингента 
войск ООН. находившегося в Ма
тади, была просьба прислать под
крепления. Суданцы сообщили, что 
у них кончаются боеприпасы. 
Просьба о помощи осталась без от
вета.

ЛОНДОН, 7 марта. (ТАСС). Как 
сообщает леопольдвильский кор
респондент агентства Рейтер, су
данский отряд в Матади потерял 
двух солдат убитыми, 13 ранеными 
и 12 «пропавшими без вести». 
Оставшиеся в живых суданские 
солдаты из отряда числеішостью в 
135 человек были разоружены.

Командование войск ООН ведет 
в настоящее время переговоры с 
Вомбоко — министром иностран
ных дел в так называемом «прави
тельстве» Илео о возвращении Ма
тади под контроль войск ООН.

Мятежники требуют от командо
вания войск ООН в качестве усло
вия «возвращения» Матади права 
определять национальный состав 
войск ООН в этом порту.

КАИР. 7 .марта. (ТАСС). Прави- 
теліютво Судана на чрезвычайном 
заседании приняло 6 марта реше
ние вывести суданский контингент 
войск из Конго. Это решение было 
принято после нападения воору
женных банд Мобуту на подразде
ления суданских войск в Банана и 
Матади.

Как сообщает хартумский кор

респондент агентства МЕН, судан
ское правительство, объясняя ука
занное решение, заявило; «Когда 
возникла конголезская проблема и 
зашнное правительство Конго об
ратилось за помощью к ООН, Су
дан поспешил направить свои вой
ска в Конго для того, чтобы при
нять участие в изгнании колониза
торов и гарантировать единство 
Конго... Вследствие неспособности 
ответственных лиц ООН занять 
твердую позицию в отношении ко
лонизаторов, решение вопроса об 
уходе бельгийцев из Конго зависе
ло от их собственного желания, что 
создало в стране полную анархию 

Вследствие бездействия предста
вителей ООП в районах, где были 
расположены суданские войска, 
вследствие того, что ООП не на
правила своевременного подкреп
ления суданским войскам, прави
тельство Судана считает, что от
ветственными лицами ООН были 
допущены серьезные промахи... 
Поэтому правительство Судана 
принимает решение об отводе сво
их войск из Конго».

ЗАЯВЛЕНИЕ 
ПРЕДС ТА В И ТЕЛЬСТВА 

СССР ПРИ ООН
НЬЮ-ЙОРК, 7 марта. (ТАСС). 

Представительство СССР при ООН 
опубликовало сегодня заявление, в 
котором говорится:

В американской печати появи
лись неправильные, тенденциозные 
сообщения о позиции советской де
легации в отношении обсуждения 
некоторых вопросов на возобнов
ленной XV сессии Генеральной Ас
самблеи ООН.

Утверждают, в частности, будто 
советская делегация считает целе
сообразным снятие с повестки дня 
сессии пункта о программах ООН 
для Африки, предложенного на 
первой части XV сессии делегацией 
США, и якобы готова в порядке 
какого-то «обмена» согласиться на 
исключение из повестки дня вопро
са о разоружении. Подобные сооб
щения нэ соответствуют действи
тельности, поскольку вопрос о сня
тии с повестки дня XV сессии Гене
ральной Ассамблеи пункта о про
граммах ООН для Африки или об 
оставлении этого пункта в повестке 
дня вообще не затрагивался во вре
мя беседы Э. Стивенсона с А. А, 
Громыко 6 марта, на которую дела

ются ссылки авторами подобных 
сообщений.

Что касается вопроса о всеоб
щем и полном разоружении, то со
ветская делегация считает необхо
димым продолжить и завершить 
рассмотрение этого важнейшего во
проса на возобновленной XV сес
сии Генеральной Ассамблеи с тем. 
чтобы быстрее договориться на 
этой сессии о согласованной основе 
переговоров по выработке договора 
о всеобщем и полном разоружении 
и о составе рабочего органа для та
ких переговорюв.

Если же говорить о пунктах, ко
торым вообще не следовало бы 
быть в повестке дня Генеральной 
Ассамблеи, то такими пунктами, 
как это широко признается, явля
ются т. н. венгерский и тибетский 
вопросы, при помощи которых лю
бители «холодной войны» ныне, 
как и в прошлом, рассчитывают от
равить обстановку на Генеральной 
Ассамблее и тем самым помешать 
достижению положителі^ных ре
зультатов при обсуждении вопро
сов, интересующих народы, и в 
первую очередь вопроса о разору
жении.

ПРЕБЫВАНИЕ А. А. ГРОМЫКО 
В НЬЮ-ЙОРКЕ

НЬЮ-ЙОРК, 7 марта. (ТАСС). 6 
марта глава советской делегации на 
XV сессии Генеральной Ассамблеи 
ООН Министр иностранных дел СССР 
А. А. Громъпоо принял министра

иностранных дел Кубы Р. Роа и имел 
с нігм беседу.

Во второй половине дня А. А. Гро
мыко встретился и беседовал с пре
зидентом Ганы Нкрума.

З а я в л е н и е  г о с у д а р с т в е н н о г о  
д е п а р т а м е н т а  С Ш А

ВАШИНГТОН, 7 марта. (ТАСС). 
Государственный департамент 
США подтвердил сделанное сего
дня командованием американских 
военно-морских сил заявление о 
том. что отряд военных кораблей 
США с солдатами морской пехоты 
на борту, направлявшийся к кон
голезскому порту Матади, отозван 
и двигается в направлении южно- 
аф{жканского порта Кейптаун.

Разъясняя, почему американ
ские корабли получили приказ на
правиться к побережью Конго, 
представитель государственного де
партамента заявил, что этот отряд 
кораблей был направлен к побе
режью Конго по просьбе американ
ского посла в Конго Тимберлейка. 
Он добавил при этом, что Тимбер- 
лейк направил эту просьбу военно- 
морскому командованию США «по

собственной инициативе», которая 
впоследствии была одобрена госу
дарственным департаментом.

Представитель государственного 
департамента сообщил также, что 
решение об отмене посылки амери
канских кораблей к побережью 
Конго было якобы также принято 
Тимберлейком и затем одобрено 
госдепартаментом.

На последовавший вопрос кор
респондентов, какие причины по
будили Тимберлейка отменить 
свою первоначальную просьбу, 
представитель государственного 
департамента весьма уклончив 
ответил, что это было сделано, по
скольку «We06xoOTMOcTb присутст
вия у побережья Конго американ
ских военно-морских сил не под
твердилась».

Американская эскадра 
не придет в Бейрут

БЕЙРУТ, 7 марта. (ТАСС). Как 
сообщает Ливанское информацион
ное агентство, правительство Лива
на аннулировало визит в Бейрут

ский порт 10 кораблей б-го амери
канского флота в Средиземном мо
ре, намеченный на 20 марта.

,Юманите“ конфискована
ПАРИЖ, 7 марта. (ТАСС). По 

распоряжению полицейских вла
стей сегодня утром была конфиско
вана газета «Юманите».

Поводом к ее конфискации по

служил опубликованный в газете 
документальный материал и фото
репортаж о пытках, которым под
вергаются граждане алжирской на
циональности в полицейских за
стенках и тюрьмах.

Мятежники получают помощь
х а н о й , 8 марта. (ТАСС). США 

решили доставить еще несколько 
истребителей типа Т-6 мятежной 
клике Носавана—Бун Ума в Лаосе. 
В сообщении, переданном радио
станцией «Голос Патет-Лао», так
же указывается, что лаотянские 
мятежники уже послали своих

представителей в Бангкок для по
лучения этих самолетов.

В январе США доставили мя
тежникам шесть самолетов типа 
Т-6, однако некоторые нз них были 
сбиты войсками законного лаотян- 
ского правительства и силами Па 
тет-Лао.

Гоминдановцы вновь вторглись в Бирму
ПАРИЖ, 7 марта. (ТАСС). Ос

татки гоминдановских банд, кото
рые иедавйо были изгнаны из Бир
мы, вновь вторглись на бирман

скую территорию и продвинулись в 
глубь страны почти на 200 миль, 
сообщает корреспондент агентства 
Франс Пресс из Рангуна.

В Анголе продолжаются аресты
ЛОНДОН, 7 марта. (ТАСС). В 

Луанде — столице португальской 
колонии Анголы — полиция и ко
лониальные войска продолжают 
массовые аресты патриотов. За 
прошедшую неделю там было аре
стовано около 800 африканцев, бо
рющихся против ненавистного ре
жима Салазара.

По свидетельству издающейся 
ЮАС газеты «Стар», португаль
ские колонизаторы, опасаіясь ново
го подъема национально-освободи
тельной борьбы населения Анго
лы, производят обыски и аресты 
африканцев, прибывших из других 
стран Африки, особенно из Конго.

11 марта, в 8 часов вечера, в 
помещении Дома офицеров со
стоится очередное занятие факуль
тета музьшальной культуры народ-

ИЗВЕЩЕНИЕ
ного университета культуры. Тема: 
«Французская опера» (Бизе, Гуно 
и другие композиторы).

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро. 9 марта 
по Томской области ожидается об
лачная погода с прояснения\пі, ме
стами слабый снег, метель, ветер 
юго-западный. 7—12 метров в се
кунду, температура 5 —10 граду
сов мороза.

10—13 марта по Томской области 
ожидается облачная погода с про
яснениями.' местами слабый снег, 
ветер юго-западный, 5—10 метров 
в секунду, температура ночью 
1 8 -2 3 , днем — 7—12 градусов
мороза.

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Томский областной араматичѵстіЛ 
театр имени В. П. Чкалова 

9 марта — «Иркутская история».
Начало спектакля в 7 часов ве

чера.

Р Ш П Ш
Кинотеатр имени М. Горького 
9 марта — новый художествен

ный фильм «Четыре дороги» (вто
рая серия). Сеансы: 9-20, 11-10,
1-05, 3, 4-55, 6-50, 8-45, 10-40.

Зал кинохроники 
9 марта — новый художе

ственный фильм «Северная раду
га». Сеансы: 10, 11-45, 1-30, 3-15, 
5, 6-45, 8-30. 10-15.

Кинотеатр имени И. Черных 
9 марта. Большой зал — новый 

художественный фильм «Четыре 
дороги» (вторая серия). Сеансы: 
9-30, 11-10, 12-50. 2-30. 4-10,
5-50, 7-30, 9-10, 10-50. Ма
лый зал — «Море зовет». Сеансы;
9- 40, 11-30, 1-20, 3-10. 5, 6-50, 8,
10- 30.

Клуб имени Сталина 
9 марта — «Дело о разводе». 

Сеансы: 4-30, 6-20, 8-10. 10.
Дом культуры ГРЭС-2 

9 марта — «Приговор». Сеансы: 
3, 5, 7.

Дом культуры/ГЭМЗа 
9 марта — «Четыре дороги» 

(первая серия). Сеансы: 4, б, 8, 10.

Четверг, 9 марта 
18.30. Телевизионная хроника. 

18.40. «Кисть великого кобзаря». 
(Живопись Т. Г. Шевченко). 18.55, 
Киноочерк Саратовской студии те
левидения «Высокое призвание». 
19.00. Художественный фильм 
«Человек меняет кожу». (Первая 
и вторая серии).

Обкому профсоюза рабочих ме
стной промышленности и комму
нального хозяйства требуется на 
постоянн\'ю работу главный бух
галтер (зарплата 88 рублей в ме
сяц).

Обращаться: г. Томск, улица
Свердлова. 1, телефон 20-94, к 
председателю. 2—2

Томский трамвайный трест про
изводит набор на 6-месячные 
сы водителей трамвая с отрывом 
от производства.

Принимаются лица в возрасте 
не менее 18 лет с образованием 
не ниже 7 классов.

Начало занятий с 15 марта 1961 
года.
' Успевающим выплачивается сти

пендия в размере 20 рублей в ме
сяц.

За справками обращаться! 
г. Томск, улица Равенства. 2, 
служба движения, телефон 52-69.

3—3

теля.
Физического воспитания и спорта — преподавателей (двух).
Высшей математики — заведующего кафедрой (профессора 

или доцента), доцента.
Физики — заведующего кафедрой (профессора или доцента), 

доцентов (двух), ассистента.
Общей химии — заведующего кафедрой (профессора или до

цента), старшего преподавателя.
Аналитической и физической химии — заведующего кафед

рой (профессора или доцента), доцента.
Начертательной геометрии и черчения — преподавателей 

(двух), старшего преподавателя.
Теоретической механики—заведующего кафедрой (профессо

ра или доцента), доцента по курсу «Детали машин» и старшего 
преподавателя по курсу «Сопротивление материалов».

Электротехники — заведующего кафедрой (профессора 
доцента), ассистента.

Геодезии и маркшейдерского дела — доцента.
Горной механики — доцента.
Теплотехники — доцента.
Металлургии цветных металлов — доцента.
Металловедения — доцента, ассистента.

или

ДЛЯ РАБОТЫ НА ВЕЧЕРНЕМ ФАКУЛЬТЕТЕ 
В г. НОРИЛЬСКЕ на кафедрах:

Истории КПСС — доцента или старшего преподавателя.
Политэкономии — доцента или старшего преподавателя.
Анатагической и физической химии — доцента или старшего 

преподавателя.
Высшей математики — доцента, ассистента.
Физики — доцента, ассистента.
Сопротивления материалов — доцента.
Электротехники — доцента.
Теоретической механики — доцента.
Принятые по конкурсу на .работу в г. Красноярске обеспечи

ваются жилой площадью.
Принятые на работу в г. Норильске обеспечиваются жилой 

площадью и пользуются льготами, установленными для работа
ющих на Крайнем Севере.

Срок конкурса—2 месяца со дня опубликования объявления.
Документы подавать на имя директора института по адресам:
Красноярск, 25, Вузовский переулок, 3.
Москва, В-49, Крымский вал. 3.
Справки по телефонам: Красноярск, 55-01; Москва,

В-3-43-18, В-3-08-43.

 ̂ СКОРО ТИРАЖ! I В ІА .Р Т Л  | |
------------------ і 1 9 в 1  г .  I-------------- §

В г* Москве состоится тираж выигрышей 
денежно-вещевой лотереи 1961 года

первого выпуска
В тираже разыррываетса* 336.000 вещевых и 4.784.000 де

нежных выигрышей.
В числе вещевых выигрышей, разыгрываемых по лотерее, 

аетомобили «Москвич», мотороллеры «Тула-200», мотоциклы 
ИЖ-56, мотовелосипеды, моторы лодочные подвесные «Стре
ла», пианино, радиолы «Реюэрд-59», баяны, радиоприемнтш, 
швейные машины ножные и ручные, холодильники «Саратов-2», 
пылесосы «Чайка», велосипеды, часы наручные в золотом кор
пусе, фотоаппараты, палатки туристские двухместные, р̂ ’жья 
охотничьи, ковры фабричной работы, одеяла шерстяные и дру
гие веіци.

Денежные выигрьгаш установлены в 50, 10, 5 рублей и 
1 рубль.

По лотерее также можно вьгаграть туристскую путевку по 
Черноморскому побережью Кавказа.

Лотерейные &ілеты продаются в сберегательных кассах, ма
газинах, газетных киосках, учреждениях связи, театрах, кино
театрах, в железнодорожных поездах, на вокзалах.

п р и о б р е т а й т е  л о т е р е й н ы е  БИЛЕТЫ!
Управление гострудсберкасс и госкреднта 

Томской области.

Заводу «Томкабель» срочно 
требуются жестянщики и инже
нер по вентиляции.

Обращаться: г. Томск, Соляная 
площадь, 4, бюро пропусков. 3—2

Томскому техническому учили
щу 1 требуются: слесарь-сбор
щик. слесарь по ремонту промьші- 
ленного оборудования, электро
монтер.

Обращаться: г. Томск, улица
Крылова, 27.

Томской санитарно-эпидемиоло
гической станции требуется лабо
рант.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 3.

Гр-н Р ен ев  А лександр Иванович, 
прож иваю иіий  в г. Томске, улиц а Ки
ев ск ая . 101. возбуж дает дело о р ас 
торж ении  б рака с  гр-кой  Самсонеы- 
ко  Лю бовью  П етровной, прож иваю 
щ ей в  г. Томске, у л и ц а  Гоголя, 6, 

Дело п одлеж ит рассм отрени ю  в 
Томском городском  народном  суде*

Гр-ка М алькова Р аи са  К арповна, 
п рож иваю щ ая в г. Томске, возбуж да
ет  дело о р ас торж ени и  б р ак а  с 
гр-но.м М альковы м  И горем А лександ
ровичем , п рож иваю щ им  в г. Томске, 
п роспект им ени Л енина. 133, к в . 18.

Дело п одлеж ит рассм отрению  в 
Томском городском  народном  суде.

Гр-ка Гордиенко А нна А нтоновна, 
п рож иваю щ ая в  г. Томске, улица 
П уш кина. 13. возбуж дает дело  о  рас
торж ен ии  б р ак а  с  гр-ном Гордиенко 
Яковом Н икиф оровичем , прож иваю 
щ им в  г. Томске, у л и ц а  В ерш ини
на. 16.

Дело п одлеж ит рассм отрени ю  в 
Томском городском  нарюдном суде.
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